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В е л и к а я  сила  
с о р е в н о в а н и я

«В  э ти  д ни  к а ж д ы й  из нас  ж и в е т  и тр у д и т с я  под гл у б о ки м  впечатлен ием  
недавно о п у б л и ко в а н н о го  в п е ч а ти  п р о е кта  Д и р е к т и в  X X  съезда КП С С  по ш е
стом у п я ти л е тн е м у  п л а н у . И хо ч е тся  работать  л уч ш е , ч то б ы  с п е р в ы х  ж е  
дней новой п я т и л е т к и  н абрать  в ы с о ки е  те м пы  тр уд а . Я  взял  обязательство  
к о  д н ю  о т к р ы т и я  X X  съезда КП С С  п о в ы с и т ь  прои зво д и те л ьн о сть  тр уд а  на  
5 0  п р оцентов . ^

О бсуж дая  п р о е кт  Д и р е к т и в , н а ш  народ дем онстрирует свою  лю бовь и 
пр е д а нн ость  родной К о м м у н и с т и ч е с ко й  п а р т и и . В э ти  в о л н ую щ и е  дни  к а ж 
д ы й  из нас  с горд остью  всп о м и н а е т  слова В . И . Л енина  о п а р т и и : «Е й  м ы  
верим , в ней м ы  ви дим  ум , честь  и совесть н аш ей  э п о х и » .

К о м м у н и с т и ч е с ка я  п а р т и я  я вл яе тся  для нас п утевод ной  звездой в  наш ей 
борьбе за торж ество  ко м м ун и зм а . Вот почем у с та ко й  е ди нодуш ной  подд ерж 
ко й  встречает н а ш  народ ка ж д о е  м ероприяти е  п а р ти и . Вот почем у с т а ко й  
силой  разгорелось со ц и а л и сти ч е ско е  соревнование  в честь  X X  съезда К П С С » .

Вторая сесси я  Верховного Совета РС Ф С Р

Эти слова принадлежат рабочему заво
да «СибэлеЕтромотор» Михаилу Зудину. 
В них просто и ярко выражены мысли 
советских людей.

Проект Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану встречен со
ветским народом единодушным одобрением. 
Шестой пятилетний план —  это план 
грандиозного мирного строительства.

Главные задачи шестого пятилетнего 
плана развития народного хозяйства 
СССР, указывается в проекте Дирек
тив , состоят в том, чтобы на базе преи
мущественного развития тяжелой про
мышленности, непрерывного технического 
прогресса и повышения производительно
сти труда обеспечить дальнейший мощный 
рост всех отраслей народного хозяйства, 
осуществить крутой подъем сельскохозяй
ственного производства и на этой основе 
добиться значительного повышения мате
риального благосостояния и культурного 
уровня советского народа.

Проектом Директив намечен новый 
мощны!? рост промышленной продукции за 
пятилетие —  примерно на 65 процентов 
по сравнению с 1955 годом, причем про
изводство средств производства должно 
возрасти за шестую пятилетку примерно 
на 70 процентов и производство предме
тов потребления примерно на 60 процен
тов. Намечается в первую очередь, как и 
прежде, развивать черную и цветную ме
таллургию, нефтяную, угольную и хими
ческую промышленность, машиностроение, 
еще шире развернуть строительство и 
ввод в действие новых электростанций.

В проекте Директив намечены важные 
задачи по крутому подъему сельскохозяй
ственного производства. Предусмотрено в 
1960 году довести валовые сборы зерна 
до 180 миллионов тонн (11 миллиардов 
пудов), обеспечить рост производства мя
са в два раза, молока, картофеля, шерсти 
почти в два раза, овощей более чем в два 
раза, значительно увеличить производство 
хлопка, льна, сахарной свеклы и других 
технических культур. ,

В новом пятилетии намечается широ-1 
кий размах строительных работ. Общий 
объем государственных капитальных вло
жений по народному хозяйству СССР на 
1956— 1960 годы намечается в размере 
990 миллиардов рублей (в ценах на 
1 июля 1955 года), или на 67 процентов 
больше, чем в пятой пятилетке.

Намечено увеличить национальный до
ход (в сопоставимых ценах) за пятилетие 
примерно на 60 процентов. Это даст воз
можность повысить реальную заработную 

*нлату рабочих и служащих в среднем 
^примерно на 30 процентов, а денежные и 

натуральные доходы колхозников увели
чить в среднем не менее, рем на 40 про
центов.

Решающим условием дальнейшего роста 
, производства и повышения благосостояния 
народа является новый серьезный подъем 
производительности труда.

Проект Директив вызвал новый подъем 
творческой активности советских людей, 
мощный подъем социалистического сорев
нования. Обсуждая проект Директив, рабо
чие, колхозники берут повышенные обяза
тельства в предсъездовском социалистиче
ском соревновании.

Ёоллектив рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих завода 
«Спбэлектромотор» пересмотрел ранее 
взятые обязательства в честь XX съез
да КПСС. Решено план первого кварта
ла 1956 года по товарной продукции вы
полнить к  25 марта, за счет комплексной 
механизации и автоматизации производст

ва повысить производительность труда, 
снизить потери от брака на 10 процентов 
по сравнению с IV кварталом 1955 года, 
внедрить 100 рационализаторских предло
жений, что даст экономический эффект в 
300 тысяч рублей.

Лесозаготовители Еалтайского, Лайско- 
го, Красноярского, Ергайского и многих, 
других. леспромхозов обязались выполнить 
двухмесячный план лесозаготовок к  14 
февраля.

Механизаторы многих машинно-трактор
ных станций решили к  XX съезду КПСС 
отремонтировать все тракторы.

Колхозники и колхозницы сельхозарте
ли имени Ворошилова, Томского района, 
взяли обязательство ко дню открытия XX 
съезда КПСС —  14 февраля 1956 года—  
полностью рассчитаться за первый квар
тал 1956 года по поставкам продуктов 
животноводства и продать в порядке гос
закупок большое количество продуктов. 
Они также решили досрочно выполнить 
план поставок и государственных закупок 
сельхозпродуктов в 1956 году.

Широкий отклик нашел почин передо
вых московских предприятий, выступив
ших инициаторами соревнования за до
срочное выполнение плана первого года 
шестой пятилетки. Надо довести почин 
москвичей до всех участников соревнова
ния, развернуть активную борьбу за до
срочное выполнение плана 1956 года.

До открытия XX съезда КПСС осталось 
20 дней. Важно, чтобы взятые в пред
съездовском социалистическом соревнова
нии обязательства были выполнены и пе
ревыполнены всеми производственными 
коллективами, рабочими и колхозниками.

Долг партийных, советских, хозяйствен
ных, профсоюзных и комсомольских орга
низаций— создать соревнующимся условия 
для выполнения и перевыполнения обя
зательств, сделать все необходимое, чтобы 
изо дня в день повышалась производи
тельность труда, множились ряды участ
ников социалистического соревнования.

Партийные организации должны до
биться, чтобы все коммунисты бы
ли в авангарде соревнующихся. Там, где 
коммунисты не только призывают к  со
ревнованию, но и личным примером, воз
буждают желание добиваться новых успе
хов, там соревнование носит действенный, 
творческий характер.

Необходимо улучшить руководство со
циалистическим соревнованием, решитель
но искореняя формализм в этом важном 
деле. Работа партийных организаций по 
развертыванию и повседневному руковод
ству социалистическим соревнованием 
только тогда дает результаты, когда к  
ней подходят как к  работе с людьми, ког
да за подписями обязательств, проверкой 
их выполнения партийные организации 
не забывают главного —  человека, людей, 
претворяющих наши планы в жизнь.

Постоянно поддерживать и развивать 
трудовой и политический подъем в мас
сах, повседневно помогать внедрению но
вого, передового и искоренять отжившее 
—  важнейшая задача руководства сорев
нованием.

Успешное выполнение плана шестой 
пятилетки решают люди —  рабочие, кол- 

; хозники, интеллигенция, их самоотвер- 
| женный героический труд, будет решать 
I организаторская работа наших партийных, 
советских, хозяйственных, профсоюзных 
организаций, уровень их руководства про
мышленными предприятиями, стройками, 
колхозами, МТС.

Шире развернем социалистическое со
ревнование за достойную встречу XX 
съезда КПСС, за выполнение и перевы
полнение плана 1956 года —  первого го
да шестой пятилетки.

23 января в Кремле начала работу вто
рая сессия Верховного Совета РСФСР чет
вертого созыва.

Сессия собралась в обстановке огромно
го политического и трудового подъема. 
Горячим одобрением встретили советские 
люди проект Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану. С каждым 
днем ширится в стране социалистическое 
соревнование за достойную встречу пар
тийного съезда.

Десять часов утра. Зал заседаний 
Большого Кремлевского Дворца заполнили 
депутаты и многочисленные гости. При
сутствуют главы ряда дипломатических 
представительств, аккредитованные в Мо
скве, советские и иностранные журнали
сты.

В правительственных ложах занимают 
места К . Е . В орош илов, Л. М . К а га н о в и ч , 
Г . М . М ал е н ко в , А . И . М и к о я н , В. М . М о
лотов, М . Г . П е р в у х и н , М . 3 . С абуров, 
М . А . С услов, Н . С. Х р ущ е в , Н . М . Ш в е р 
н и к ,  А . Б . А р и сто в , Н. И . Беляев, 
П . Н . П оспелов, Д . Т . Ш е п и л о в . Депута
ты и гости встречают их бурными, про
должительными аплодисментами. Все вста
ют.

Сессию открывает Председатель Верхов
ного Совета РСФСР депутат И . В. Горош - 
к и н .  Он сообщает, что на заседании при
сутствует гостящая в стране по пригла
шению Верховного Совета СССР делегация 
Народного Собрания Народной Республики 
Болгарии во главе с Председателем бюро 
Народного Собрания Ф. Еозовским. Депу
таты сердечно приветствуют посланцев 
братского болгарского народа.

Затем был заслушан и утвержден док
лад председателя Мандатной комиссии де
путата Н. Ф . И гн а то в а  об избрании депу
татов взамен выбывших в трех избира
тельных округах Российской Федерации. 
Депутатами избраны Н. П. Стаханов 
(Бутурлиновский избирательный округ, 
Воронежская область), А. Ф. Голованова 
(Воскресенский избирательный округ, Мо
сковская область), В. Г Смирнов (Моло- 
товский избирательный округ, Кировская 
область).

Принимается следующая повестка дня:
1. Утверждение Государственного бюд

жета РСФСР на 1956 год и отчета об 
исполнении Государственного бюджета 
РСФСР за 1954 год.

2. Утверждение Указов Президиума Вер
ховного Совета РСФСР.

Слово для доклада о Государственном 
бюджете РСФСР на 1956 год и об испол
нении Государственного бюджета РСФСР 
за 1954 год предоставляется Министру 
финансов РСФСР депутату И. И . Ф адееву.

С огромным воодушевлением, говорит 
докладчик, встретили трудящиеся нашей 
страны разработанный Центральным Ко
митетом партии проект Директив XX съез
да КПСС по шестому пятилетнему плану 
развития народного хозяйства СССР. В 
этом документе огромной политической 
важности выражены коренные жизненные 
интересы, думы и стремления миллионов 
советских людей.

Вместе со всеми братскими народами 
Советского Союза серьезных успехов в 
развитии социалистической экономики и 
культуры достигли трудящиеся Россий
ской Федерации. Республиканская и мест
ная промышленность в 1955 году выпол
нила план выпуска валовой продукции, 
превысив уровень 1954 года на 7 процен
тов. Введено в действие много новых про
мышленных предприятий. В результате 
внедрения передовой техники, прогрессив
ных методов, лучшего использования про
изводственных мощностей возросла произ
водительность труда, снижена себестои
мость продукции.

Посевные площади колхозов и совхозов 
республики в 1955 году расширились на 
9 миллионов гектаров. Возросло поголовье 
скота, повысилась его продуктивность. 
Значительно увеличились производство и 
заготовки кукурузы, льна, подсолнечника, 
сахарной свеклы, молока, шерсти и ово
щей.

Рост народного хозяйства обеспечил 
дальнейший подъем материального и куль
турного уровня жизни трудящихся. В 
истекшем году в РСФСР открыто 868 но
вых средних школ, много больниц и ро
дильных домов, а также культурно-про
светительных учреждений, санаториев. 
Осуществляется большая программа жи
лищного строительства. В минувшем году 
в городах и рабочих поселках республики 
построены жилые дома общей площадью 
свыше 20 миллионов квадратных метров, 
а в сельских местностях —  около 330 
тысяч жилых домов.

Успехи в развитии народного хозяйства, 
в повышении материального и культур
ного уровня нашего народа, говорит до
кладчик, нашли свое отражение в испол

нении бюджета республики. В 1954 году 
Государственный бюджет РСФСР выполнен 
по доходам на 100,5 процента, по расхо
дам —  на 100,4 процента. Государствен
ный бюджет РСФСР за 1955 год испол
нен, по предварительным данным, по до
ходам на 102,3 процента, а по расхо
дам —  на 101,7 процента.

Народы нашей страны знают, что Ком
мунистическая партия и Советское прави
тельство неустанно заботятся о всемерном 
развитии производительных сил и процве
тании каждой советской республики, про
должает далее депутат Фадеев. Это нахо
дит новое яркое подтверждение в разрабо
танном ЦК КПСС проекте Директив 
X I  съезда партии по шестому пятилетне
му плану развития народного хозяйства 
СССР. Намечаемые этим проектом основ
ные задания по развитию народного хо
зяйства союзных республик знаменуют со
бой новый крупный шаг в деле дальней
шего подъема хозяйства и культуры Рос
сийской Федерации. Объем валовой про
дукции промышленности РСФСР увеличи
вается за пятилетие примерно на 60 про
центов, производство зерна —  на 80 про
центов и продуктов животноводства почти 
в 2 раза.

В соответствии с этими задачами Госу
дарственный бюджет РСФСР на 1956 год 
обеспечивает необходимыми средствами 
дальнейшее увеличение промышленного и 
сельскохозяйственного производства, роет 
капитальных вложений, развертывание 
новых социально-культурных учреждений 
и мероприятий.

Доходы и расходы Государственного 
бюджета определены в сумме 74.181 мил
лион рублей, с ростом против плана 1955 
года на 6,7 процента. Главным источни
ком доходов бюджета являются поступле
ния от социалистического хозяйства. Они 
определены в сумме 55.715 миллионов 
рублей и составляют, как и в прошлом 
году, 75 процентов всех доходов бюджета.

Докладчик подчеркивает, что большое 
значение для успешного исполнения бюд
жета имеет выполнение плана выпуска 
валовой продукции и снижение ее себе
стоимости каждым предприятием, каждой 
хозяйственной организацией. Между тем, 
имеются не только отдельные предприя
тия, но даже и отрасли промышленности, 
которые слабо используют резервы, не 
выполняют производственных планов, за
даний по росту производительности труда 
и снижению себестоимости продукции. 
Так, например, Министерство лесной про
мышленности РСФСР уже в течение ряда 
лет не выполняет планов заготовки и вы
возки леса, не справляется с заданием по 
себестоимости продукции и работает с 
большими убытками.

Промышленность республики в минув
шем году пополнилась новым высокопро
изводительным оборудованием. В хлопчато
бумажной, шерстяной, льняной отраслях 
промышленности внедрены новые станки, 
в обувной —  механизированные поточ
ные линии для производства обуви. Но
вые машины и станки введены в действие 
и во многих других отраслях хозяйства 
республики. Но не везде эта богатейшая 
техника используется полностью. Неудов
летворительно организован ввод в экс
плуатацию нового оборудования в про
мышленности строительных материалов. 
Докладчик говорит о недостатках во внед
рении новой техники и использовании 
действующего оборудования на предприя
тиях министерств промышленности продо
вольственных товаров, автомобильного 
транспорта и шоссейных дорог, местной 
промышленности, а также на предприя
тиях промысловой кооперации республики.

Министерства и центральные учрежде
ния РСФСР должны быстрее ликвидиро
вать недостатки в,руководстве финансовой 
деятельностью предприятий, покончить с 
расточительством в расходовании мате
риальных и денежных ресурсов, строго 
соблюдать режим экономии, укреплять хо
зяйственный расчет, принять меры к  
обеспечению рентабельной работы всех 
предприятий.

Характеризуя расходы Государственного 
бюджета Российской Федерации на 1956 
год, Министр финансов сообщает, что 92,5 
процента всех средств бюджета ассигну
ются на дальнейшее развитие народного 
хозяйства, просвещения, здравоохранения 
и других социально-культурных меро
приятий. В этом видна забота Коммуни
стической партии н Советского правитель
ства о развитии народного хозяйства рес
публики, о повышении материального и

Партия и правительство проявляют не
устанную заботу об удовлетворении куль
турных потребностей народа, говорит док
ладчик. Проектом Директив по шестому 
нятилетнему плану предусматриваются 
большие мероприятия по дальнейшему рас
ширению сети и улучшению деятельности 
учреждений просвещения, здравоохране
ния и культуры. Растут ассигнования на 
эти цели. В этом году на финансирование 
просвещения выделяется 23.961 миллион 
рублей. Свыше половины этих ассигнова
ний направляется на содержание школ 
всеобщего обучения, школ рабочей и сель
ской молодежи, интернатов при школах. В 
общеобразовательных школах в 1956 году 
будет обучаться около 16 миллионов де
тей н молодежи, интернатами обслужи
ваться 476 тысяч школьников, в детских 
садах будет воспитываться более полумил
лиона детей. В городах и селах республи
ки открываются 1.115 новых библиотек, 
300 сельских домов культуры, расширяет
ся сеть киноустановок и сельских клубов. 
Строятся телевизионные центры в Горь
ком, Куйбышеве, Кемерово, Саратове, Но
восибирске и ряде других городов.

Большое внимание уделяется охране 
здоровья населения. Расходы на эти цели 
увеличиваются в 1956 году против прош
лого года на 15,4 процента. Возрастают 
ассигнования на дальнейшее развитие фи
зической культуры и спорта, социальное 
обеспечение и социальное страхование.

Докладчик далее характеризует бюдже
ты краев, областей и автономных респуб
лик.

Залогом успешного выполнения народ
нохозяйственного плана и бюджета в 
1956 году, говорит в заключение депутат 
Фадеев, являются мощный подъем социа
листического соревнования и трудовые 
победы, которыми встречает наш народ 
XX съезд Коммунистической партия. Тес
но сплоченные вокруг славной Коммуни
стической партии, народы Российской Фе
дерации своим мирным созидательным 
трудом внесут новый вклад в великое де
ло строительства коммунизма.

Выступивший с содокладом Председа
тель Бюджетной комиссии депутат Н. И . 
Б о б р о вн и ков  сообщил, что Бюджетная ко
миссия детально рассмотрела все статьи 
доходов и расходов бюджета, финансовые 
планы и сметы министерств и ведомств и 
вносит предложение утвердить Государст
венный бюджет РСФСР на 1956 год в 
суммах, принятых Советом Министров 
РСФСР с некоторыми поправками Бюджет
ной комиссии.

Доходы Государственного бюджета 
РСФСР на 1956 год предлагается уйели- 
чить на 85 миллионов 916 тысяч рублей. 
Дополнительные средства от увеличения 
доходов и некоторого сокращения расхо
дов —  в общей сумме 87 миллионов 932 
тысячи рублей Бюджетная комиссия пред
лагает направить на превышение доходов 
над расходами по бюджету.

Бюджетная комиссия рассмотрела так
же отчет об исполнении Государственного 
бюджета за 1954 год и вносит предложе
ние утвердить его в суммах, представлен
ных Советом Министров РСФСР.

На утреннем заседании выступил тепло 
встреченный присутствовавшими Предсе
датель бюро Народного Собрания Народной 
Республики Болгарии Ф . К о зо в с ки й . Он 
передал привет трудящимся Российской 
Федерации и всем советским народам, по
желал им дальнейших успехов в коммуни
стическом строительстве.

В своей речи, которая неоднократно 
прерывалась аплодисментами, он расска
зал о социалистических преобразованиях 
в экономике и культуре Болгарии, под
черкнув, что страна переживает сейчас 
подъем, невиданный в ее истории. Ф. Ко
зовский провозгласил здравицу в честь 
болгаро-советской дружбы, в честь мира и 
братского сотрудничества между всеми на
родами.

На вечернем заседании 23 января на
чалось обсуждение доклада о Государст
венном бюджете РСФСР на 1956 год и об 
исполнении Государственного бюджета 
РСФСР за 1954 год.

В прениях выступили депутаты С. В. 
Ш е в ч е н ко  (Алтайский край), доярка кол
хоза «Фундамент социализма» Рязанской 
области депутат П. Н. Коврова , депутат 
А . М . В о й тов и ч  (Комсомольск-на-Амуре), 
депутат Н. Н . Р одионов (Ленинград), ми
нистр сельского хозяйства РСФСР П. И. 
М орозов, депутаты И . Т . М ар ч е н ко  (Мо
сква), В. Н . К орнеев  (Воронежская об-

Социалистичесние 
обязательства ноллективов 

предприятий Ленинграда 
и Ленинградской области
С огромным политическим и трудовым 

подъемом трудящиеся Ленинграда и обла
сти .встречают XX съезд Коммунистиче
ской партии Советского Союза и добива
ются новых успехов в хозяйственном и 
культурном строительстве.

Выполняя задания XIX съезда партии 
по пятой пятилетке, ленинградская про
мышленность в 1955 году увеличила 
объем валовой продукции по сравнению с 
1950 годом на 87 процентов, а по маши
ностроению, станкостроению и цветной 
металлургии в 2,4 раза.

Горячо и единодушно одобряя проект Ди
ректив XX съезда КПСС по шестому пя
тилетнему плану развития народного хо
зяйства СССР, работники 24 передовых 
предприятий промышленности, транспорта 
и строительных организаций Ленинграда 
и Ленинградской области приняли кон
кретные обязательства.

Коллектив Кировского завода решил до
срочно выполнить годовой план и дать 
сверх задания товарной продукции на 55 
миллионов рублей, повысить производи
тельность труда протие плана на 1 про
цент и за счет снижения себестоимости 
продукции дать 5 миллионов рублей 
сверхплановой экономии. Работники Ижор- 
ского завода имени Жданова обязались 
(ать сверх годового задания продукции на 

миллионов рублей, выпустить дополни
тельно к  плану 3 тысячи тонн стали и
2.5 тысячи тонн проката, повысить про
изводительность труда против плана на
1.5 процента. Коллективы этих предприя
тий обязались совершенствовать техноло
гию производства, внедрять новую тех
нику.

Обязательства по увеличению выпуска 
продукции, повышению производительно
сти труда, снижению себестоимости про
дукции, внедрению новой техники приня
ли также коллективы заводов: Невского
машиностроительного имени Денина, ме
таллического имени Сталина, «Электроси
ла» имени Кирова, Волховского алюминие
вого, сталепрокатного и проволочно-канат
ного имени Молотова, карбюраторного име
ни Куйбышева, подъемно-транспортного 
оборудования имени Кирова, «Красный 
выборжец», Ленинград-Московского отде
ления Октябрьской железной дороги, Ле
нинградского морского торгового порта и 
других предприятий.

Коллективы передовых предприятий об
ратились ко всем рабочим, инженерам, 
техникам и служащим заводов и фабрик 
Ленинграда и Ленинградской области с 
призывом широко развернуть социалисти
ческое соревнование за досрочное выпол
нение плана 1956 года. (ТАСС).

Обязательства
электромашиностроителей

Горячим одобрением встретил коллектив 
электромашиностроителей московского за
вода «Динамо» имени Кирова проект Ди
ректив XX съезда КПСС по шестому пя
тилетнему плану. Рабочие и специалисты 
своим творческим трудом стремятся внести 
достойный вклад в осуществление великих 
задач новой пятилетки.

—  Коллектив нашего завода, —  сказал 
слесарь пятого аппаратного цеха А. Пова
ров, —  оснастил сложным электрообору
дованием многие крупнейшие гидроэлек
тростанции страны. Сейчас я, как и мои 
товарищи по работе, выполняю заказ куй
бышевских гидростроителей. Всего мы 
должны изготовить в январе 34 сложные 
панели для автоматического управления 
шлюзами второй очереди Куйбышевской 
ГЭС. Нами уже смонтировано 26 панелей. 
Соревнуясь за достойную встречу XX съез
да КПСС, наш коллектив решил завершить 
этот заказ досрочно —  к  25 января.

Работники завода приняли новые социа
листические обязательства: выполнить
план 1956 года досрочно и выпустить 
сверх плана товарной продукции на че
тыре миллиона рублей.

Электромашиностроители решили выпу
стить во втором полугодии текущего года 
десять комплектов электрооборудования 
для троллейбусов нового типа с автомати
ческой системой управления и снижением 
веса на 20 процентов. (ТАСС).

культурного уровня трудящихся. В 1 9 5 6  ] ласть), С. С. Ром анова (Калужская об-
4 * "  В а л и ул л и н а  (Татарская

К онд ратьев  (Марийская 
С ур и н  (Тамбовская об-

году в народное хозяйство РСФСР вклады-1 
вается 34^852 миллиона рублей —  на ’
20,8 процента больше, чем в прошлом го
ду.

АССР) н П. 
ласть).

В.

(ТАСС).

Новый завод по ремонту 
дорожных машин

СТАЛИНОГОРСК, (Московская область), 
24 января. (ТАСС). Государственная ко
миссия приняла первую очередь нового 
завода треста «Мосбаседорстрой» по ре
монту дорожных машин. Полностью пред
приятие будет построено в этом году ко 
Дню шахтера.

Сейчас уже пущены цехи по ремонту 
экскаваторов и других дорожных машин, 
дизельных и автомобильных моторов и то
карный. Все эти цехи механизированы.

-□  □  □ -

В Президиуме Веоховного Совета СССР
Президиум Верховного Совета СССР ут

вердил представление Президиума Верхов
ного Совета РСФСР о выделении Камчат
ской области из состава Хабаровского края | 
в самостоятельную область РСФСР в с у - ! 
ществующих административных границах. I

Президиум Верховного Совета СССР ут
вердил представление Президиума Верхов
ного Совета РСФСР об упразднении Ниж
не-Амурской области Хабаровского края и 
подчинении ее районов и города Нико- 
лаевска-на-Амуре хабаровским краевым 
организациям.

УГО Л Ь С В Е Р Х  М ЕСЯЧНО ГО  П Л А Н А

ЛЕНИНСК-ШНЕЦКИЙ. (Кемеровская 
область), 24 января. (ТАСС). Горняки 
Грамотеинского разреза треста «Ленин- 
уголь» вчера первыми в Кузбассе завер
шили январский план добычи угля.

Успех достигнут благодаря тщательной 
подготовке механизмов к работе в зимних 
условиях и своевременному созданию не

обходимых запасов для выемки угля.
Сейчас, в дни предсъездовского сорев

нования, коллектив передового предприя
тия трудится с большим подъемом. Еже
суточно плановое задание перевыполняет
ся на 35 — 40 процентов. В январе пред
приятием уже отгружено 8 эшелонов 
сверхпланового топлива. 1

В мастерских Асиновсной МТС идет напряжен
ная работа. Включившись в предсъездовское социа
листическое соревнование, коллектив станции бо
рется за то, чтобы ко дню открытия съезда — 14 
февраля — полностью закончить ремонт тракторов 
и сельскохозяйственного инвентаря. Отремонтиро
вано уже 50 тракторов из 58 по плану, 8 комбай
нов, закончен ремонт лущильников, подходит к 
концу ремонт сделок*

На снимках: передовики ремонта Асиновской
МТС (слева) трактористы П. Г. Потапов и М. Ф. 
Дакукин ремонтируют тракторный плут: (в цент
ре) тракторист Л. В. Луига осматривает отремонти
рованный трактор ДТ-54 перед сдачей его прием
ной комиссии; (справа) лучший токарь МТС Я. И. 
Путине, выполняющий нормы на 250—300 процен
тов.

Фото Ф. Хитриневигащ
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М А Т Е Р И А Л Ы  К X X  С Ъ Е З Д У  КПСС
☆

Поднять качество приборов, обеспечить 
разработку новых средств автоматики

НЕКОТОРЫЕ НЕРЕШЕННЫЕ ВОПРОСЫ 
НАУЧНОЙ И УЧЕБНОЙ РАБОТЫ В ВУЗАХ

В проекте Директив XX съезда КПСС 
по. шестому пятцлетнечу плану развития 
народного хозяйства СССР на 1956 —  
1960 годы предусмотрен значительный 
рост приборостроении в новой пятилетке. 
К 1960 году производство приборов и 
средств автоматики намечается увеличить 
в три с половиной раза. Эта задача будет 
решена за счет роста производительности 
труда. Дальнейшего технического про
гресса на предприятиях, а также за счет 
ввода в экспдоатацию новых предприя
тий.

Коллективу Томского манометрового за
вода предстоит в шестой пятилетке зна
чительно увеличить выпуск приборов, 
производительность труда намечается 
поднять К 1960 году на 60 процентов.

Увеличение выпуска продукции, повы
шение производительности труда и сниже
ние себестоимости будут достигаться за 
счет внедрения новой техники и пере^ 
довой технологии, модернизации существ 
вующего оборудования, освоения передо
вых методов труда. В шестой пятилетке 
завод получит значительное количество 
нового оборудования, в том числе много
шпиндельные полуавтоматы, токарные 
автоматы, зубострогальный автоматиче
ский станок, установку ТВЧ и другие.

В то же время коллектив должен до
биться резвого увеличения выпуска про
дукции без увеличения производственных 
площадей, за счет наиболее полного ис
пользования имеющегося станочного пар
ка, модернизации ряда станков, механиза
ции и автоматизации целого ряда произ
водственных процессов своими силами.

Уже в 1956 году нам предстоит проде
лать серьезную работу в области механи
зации и автоматизации производства. В 
сборочном цехе будет смонтировано два 
новых конвейера. В малярном отделении 
цеха покрытий намечено установить 
конвейер, механизировать процессы трав
ления и обезжиривания. Изготовление дер
жателей —  узкое место на заводе. В те
кущем году обработка держателей будет 
переведена с револьверных станков на 
многошпиндельцые автоматы. На ряде опе
раций будут применяться агрегатные И 
полуавтоматные станки. Один такой ста
нок для фрезеровки паза под црулшцу 
уже изготовлен силами завода. Скоро бу
дут пущены еще два таких станка. Внед
рение их позволяет резко увеличить про
изводительность труда, улучшить условия 
работы и перейти на многостаночное об
служивание. Таким путем будет достигну
та механизация изготовления основной ча
сти манометра.

В новой пятцлетке значительное вни
мание будет уделено механизации вспоыо-

И. БАРАНОВ, 
ди рект ор Т ом ского  

м ан ом ет рового  за во д а

*

ванное предприятие по производству тары 
в условиях области не испытывало бы 
недостатка в древесине и было бы пел-

гательных процессов и транспортировки
деталей.

В борьбе за дальнейший технический 
прогресс видное место займет внедрение 
передовых технологических процессов. 
Широкое применение найдут литье под 
давлением, литье в кокили, горячая штам
повка, целый ряд операций будет переве
ден со станков на прессы, с револьвер
ных станков на автоматы.

Значительное совершенствование произ
водства и повышение производительности 
труда, несомненно, будет достигнуто за 
счет внедрения рационализаторских пред
ложений, распространения передовых ме
тодов, приемов груда.

Коллектив завода наметил целый ряд 
мероприятий, направленных на достиже
ние равномерного выпуска продукции в 
течение месяца, квартала, года. Однако 
ясно, что без четкого и своевременного 
снабжения завода металлом и материалами 
нельзя обеспечить ритмичную работу. 
До сегодняшнего дня этот вопрос не 
решен. Несвоевременно снабжаются метал
лом и материалами все крупные пред
приятия города Томска. Соответствующие 
министерства должны улучшить снабже
ние своих предприятий.

Большой вред наносит изготовление на 
заводе продукции, не свойственной его 
профилю. Например, арматура, которую 
производит манометровый завод, ничего 
общего с приборостроением не имеет. Меж
ду тем, Министерство приборостроения и 
Главк до сего времени це решили вопрос 
о снятии арматуры с производства на за
воде. Отказавшись от выпуска арма
туры, завод смог бы освоить изготовление 
новых видов приборов.

Наш завод и ряд других предприятий 
области вынужден производить крепеж и 
деревянную тару. Металлообрабатывающие 
предприятия не приспособлены К произ
водству этой продукции. Создание р Том
ске специализированной фабрики по про
изводству тары позволило бы значительно 
снизить ее себестоимость, улучшить ка
честв^ так как на таком предприятии все 
основные производственные процессы мо
гут и должны быть механизированы, там 
можно организовать поток. А самое 
главное, на заводах высвободилась бы 
производственная площадь и было устра
нено одно из узких мест. Сцециализиро-

ностью загружено.
Все это дасщ возможность производить 

приборов больше, чем намечается но пла
ну.

Центральное место в деле выполнения 
задач, стоящих перед заводом в шестой 
пятилетке, должно занять повышение точ
ности и улучшение качества4 изготовляе
мых приборов, создание новых средств 
автоматики. Многие приборы, которые 
выпускают предприятия приборо
строения, в том числе наш зарод, 
конструктивно устарели. За послед
ние годы создан ряд новых отраслей про
мышленности, в связи с чем появилась 
потребность в новых приборах.

В проекте Директив XX съезда КПСС по 
шестому цятилетнему плацу сказано:

«Развивать научно-исследовательскую и 
лабораторную базу приборостроения, ра
диотехники и электроники и резко улуч
шить ее техническую вооруженность». И 
дальше: «Повысить точность и улучшить 
качество изготовляемых приборов. Обеспе
чить разработку новых средств автомати
ки, основанных на последних достижениях 
физцки, электроники и радиотехники».

Большую роль в деле улучшения каче
ства приборов, повышения их точности и 
создания новых могут и должны сыграть 
заводские конструкторы и технологи, хо
рошо знающие недостатки приборов, пре
тензии и запросы предприятий-потребите
лей.

К сожалению, конструкторы и техноло
ги на предприятиях приборостроения в 
большинстве случаев не занимаются твор
ческой работой. Это объясняется тем, что 
штаты конструкторов и технологов на зат 
воде очень малочисленны и, если учесть 
широкую номенклатуру продукций, то 
станет ясно, что инженеры едва успева
ют справляться с текущей работой- На 
заводах слаба экспериментальная база, а 
на рцде предприятий ее вообще нет.

Поэтому следует увеличить количество 
конструкторов и технологов на заводах и 
усилить экспериментальную базу, а там, 
где ее нет, —  создать. Я считаю, что бы
ло бы целесообразно в проекте Директив, 
XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану в разделе о радиотехнической и 
приборостроительной промышленности 
указать на необходимости создания на 
предприятиях приборостроения экспери
ментальных баз и укрепления конст
рукторских и технологических отделов.

По пути технического прогресса
транспорта

В проекте Директив XX съезда КПСС 
по шестому пятилетнему плану намечена 
грандиозная программа развития научных 
исследований и внедрения новейших до
стижений науки в промышленность и 
транспорт.

Ответственные задачи ставит проект 
Директив перед учеными-транспортника- 
ми. В проекте Директив в числе других 
важнейших вопросов говорится о резком 
увеличении грузооборота железных дорог, 
широком внедрении электровозной и теп
ловозной тяги, повышении пропускной 
способности железных дорог, о проведе
нии в больших масштабах комплексной 
механизации и автоматизации производ
ственных процессов.

Исключительно важные задачи постав
лены в проекте Директив по переводу в 
течение ближайших 10— 15 лет на элек
трическую тягу важнейших грузонапря
женных направлений. Зд последнее время 
рост грузопотоков на электрифицирован
ных участках заставил удвоить мощность 
локомотивов. Увеличение перевозок и мощ
ности локомотивов требует все большего 
расхода электроэнергии. Уже сейчас воз
никают существенные затруднения С 
энергоснабжением некоторых электрифи
цированных линий. Об этом1, например, 
говорят расчеты, выполненные научными 
работниками Томского электромеханиче
ского института инженеров железнодорож
ного транспорта по предложению Томской 
железной дороги.

Передача электрической энергии в 
больших количествах, как известно, свя
зана с появлением, значительной потери 
напряжения. Для уменьшения этой поте
ри необходимо цли увеличить сечение 
проводов контактной сети, что приводит 
к  значительным затратам, или же повы
шать напряжение на подстанциях. Второе 
решение задачи —  наиболее приемлемое.

Вместе е тем применяемая сейчас си
стема постоянного'тока имеет в этом от
ношении ограниченные возможности, по
скольку постоянный ток нельзя тран
сформировать. В таких условиях тяговые 
двигатели электровоза постоянного тока 
имеют такое же напряжение, как и кон
тактная сеть, то ееть 3.000 вольт.

В проекте Директив по шестому пяти
летнему плану намечается освоить серий
ное производство магистральных электро
возов с питанием от сети переменного тока 
промышленной частоты Система энерго
снабжения на переменном токе позволит 
повысить напряжение в контактной сети в 
7— 8 раз цо сравнению с существующим. 
Тогда рри прочих равных условиях сече
ние контактных проводов уменьшится в 
три раза, расстояние между тяговыми 
подстанциями увеличится в 2— 2,5 раза 
и в 2— 4 раза сократятся потери элек- 
трической энергии. Следует отметить, что 
не только уменьшится чцсло тяговых под-
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станций, но и в значительной степени 
упрощается их устройство.

Следовательно, использование системы 
переменного тока позволит резко сокра
тить капитальные затраты на сооружение 
контактной сети и уменьшить экспдрата- 
ционные расходы.

Эта система создает условия для уде
шевления и облегчения конструкции тяго
вых двигателей электровозов, так как 
переменный ток легко трансформируется, 
и тяговые двигатели могут быть построе
ны ца сравнительно небольшое напряжет 
ние. Можно предполагать, что дальней
шая электрификация железных дорог 
Сибири от Новосибирска на восток будет 
осуществляться на переменном токе.

Основной трудностью прп внедрении 
системы переменного тока является созда
ние надежных преобразователей, кото
рые должны устанавливаться на электро
возах. В этом отношении исключительно 
широкие возможности открывает использо
вание полупроводников для преобразова
ния энергии.

В ряде научно-исследовательских уч
реждений СССР разрабатываются ориги
нальные проекты электровозов с различ
ными типами преобразовательных еистем.

Исходя из этого, я вношу предложение 
—  указать в проекте Директив на необ
ходимость развивать строительство элек
тровозов переменного тока различных си
стем, вести исследовательскую работу по 
созданию наиболее совершенных электро
возов переменного тока.

Само собой разумеется, что существую
щая система электрификации на постоян
ном токе имеет большие резервы. Серьез
ного повышения экономичности электри
фицированных дорог постоянного тока 
можно добиться, если поднять уровень 
напряжения в контактном проводе до 
4— 4,5 тысячи вольт и использовать ряд 
других мероприятий.

Новая программа дальнейшего совер
шенствования работы железнодорожного 
транспорта, намеченная в проекте Дирек
тив XX съезда КПСС, ставит ряд ответет^ 
венных задач и перед учеными. Коллек
тив ученых нашего института с большим 
удовлетворением встретил проект Дирек
тив. Мы понимаем, что помощь, которую 
мы оказываем железнодорожникам, должна 
быть усилена.

В плане исследовательских работ наше
го института иа 1956— 1960 годы наме
чена разработка проблемных вопросов

электрификации железных дорог. Серьез
ные обязанности возлагаются в этом от
ношении на кафедру электрической тяги. 
Можно, в частности, отметить работу, в 
которой принимает участие целый ряд 
сотрудников кафедры электрической тяги 
под руководством доцента М. Г. Шалимова 
по исследованию обратных зажиганий в 
вентилях с ртутным катодом. Результаты 
этой работы имеют большое значение для 
действующих тяговых подстанций элек
трифицированных железньд дорог и мо
гут бьггь немедленно внедрены в усло
виях эксплоатации. Кроме того, эти дан
ные очень важны для усовершенствова
ния рабочего режима электровозов пере
менного тока с ионными преобразователя
ми.

В проекте Директив по шестому пяти
летнему плану намечается широкое 
строительство тепловозов. Замена парово
зов тепловозами увеличит пропускную 
способность наиболее грузонапряженных 
линий, значительно повысит производи
тельность труда железнодорожников, сбе
режет значительное количество топлива.

В ближайшее врймя1 наш институт по
лучит комплектную дизель-генераторную 
установку тепловоза ТЭ-2, которая позво
лит проводить серьезные исследования н 
внедрять результаты их в производство.

Намечается разработка некоторых воп
росов, связанных с проектированием но
вых типов локомотивов —  газотурба- 
возов, являющихся дальнейшим разви
тием тепловозов.

Огромное значение для успешной рабо
ты железнодорожного транспорта имеет 
связь. В проекте Директив по шестому 
пятилетнему плану предлагается бсуще- 
етвить дальнейшее развитие и реконст
рукцию средств связи на базе передовой 
современной техники. Большое практиче
ское и теоретическое значение имеет, в 
частности, разработка типовой аппарату
ры автоматической катодной защиты 
кабелей на электрических железных доро
гах постоянного тока и составление кар
ты удельной проводимости земли районов 
Западной " Сибири. Последний вопрос имеет 
большое значение для успешного приме
нения различных систем электрификации 
железнодорожного транспорта.

В направлении совершенствования си
стем связи в институте успешно работает 
кафедра транспортной связи, возглавляе
мая профессором П. А. Азбукшшм. Этот 
коллектив успешно выполняет исследова
ния совместно с инженерами связи Том
ской железной дороги.

На ряде других кафедр также решаются 
различные научные вопросы, связанные с 
техническим прогрессом и внедрением 
передовой технологии на транспорте.

Ученые нашего института приложат 
все усилия и внесут свой вклад в разре
шение задач, поставленных партией в де
ле технического прогресса.

Проект Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1956 —  1960 
годы ставит перед советскими учеными 
большие и ответственные задачи цо даль
нейшему развитию науки, технического 
прогресса и внедрению достижений науки 
в црактику народного хозяйства. Мы при
ложим все усилия для того, чтобы с 
честью выполнить эти задачи.

Вузы Томска накопили большой опыт 
научной, учебной н методической работы. 
Созданы научные школы медиков, геоло
гов, химиков, физиков, энергетиков и дру
гие. Они известны далеко за пределами 
Сибири. Ряд научных конференций и со
вещаний, проводившихся в Томске, имел 
всесоюзное значение. Все это свидетельстт 
вует о больших возможностях ученых 
Томска в деле дальнейшего развития со
ветской науки и совершенствования под
готовки квалифицированных специали
стов.

Томские ученые за последние годы вы
полнили ряд важных научных работ, до- 
бнлцеь некоторых успехов в изучении 
вопросов распространения радиоволн, изу
чении электрических, оптических и меха
нических свойств твердого тела. Резуль
таты этих исследований были положи
тельно оценены на научных совещаниях 
и конференциях и нашли практическое 
применение.

Однако результаты учебной и научной 
деятельности многочисленного коллектива 
ученых Томска пока еще не удовлетворя
ют в полной мере требованиям, выдвигае
мым нуждами развивающегося народного 
хозяйства.

Например, роль научных учреждений в 
деле технического прогресса и оцганиза,- 
ции производства все еще слаба. Не про
изошло серьезных улучшений в этой рабо
те и после июльского Пленума ЦК КПСС, 
в постановлении которого указывается, 
что нужно «активизировать работу науч
но-исследовательских институтов, высших 
учерных заведений, конструкторских бю
ро и заводских лабораторий. сконцентри
ровав их внимание на решении задач, 
имеющих первостепенное значение в осу
ществлении технического прогресса. Уче
ными Томска за последние 2— 3 года вы
полнено свыше 1.000 научных работ. 
Многие из них получили положительную 
оценку на ученых советах, конференциях 
и совещаниях. Но немногие из этих работ 
нашли непосредственное практическое 
применение в наводном хозяйстве.

Над решением проблем технического 
прогресса, улучшения работы промышлен
ных предприятий работают сравнительно 
немногочисленные группы ученых и дале
ко не все кафедры Почти во всех вузах 
многие кафедры работают разобщенно, 
очень мало в вузах ведется комплексных 
работ, выполняемых усилиями ученых 
различных специальностей.

Некоторые кафедры считают большим 
достижением, если иа их базе выпол
няется кандидатская диссертация. Но есть 
даже такие кафедры, которые не могут 
достигнуть и этого «потолка». Так, на
пример, на кафедрах математики в физи
ки вузов Томска, кроме университета, за 
все время их существования не подготов
лено ни одного кандидата физико-матема
тических наук. Многие же специальные 
кафедры даже- и не мечтают о возмож
ности выполнить крупные научные 
исследования типа докторских диссерта-
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ций. Поэтому не случайном является тот 
факт, что в вузах города имеется большое 
количество доцентов со стажем работы 
свыше 15— 20 лет, не работающих над 
докторскими диссертациями. Серьезным 
сигналом о низком уровне научной рабо
ты является также то, что за последние 
годы Высшая аттестационная комиссия 
Министерства высшего образования толькр 
по одному Томскому политехническому ин
ституту из 13 защищенных докторские 
диссертаций отклонила 7, как не удовлет
воряющих предъявленным в ним требовав 
ниям.

Все эти факты свидетельствуют о том, 
что руководители вузов, факультетов, ка
федр, ученые советы часто не предъявля
ют необходимых требований в выполняе
мым научным работам. Иногда нет еще 
принципиальной и объективной критики 
при оценке научных работ.

Конечно, эти недостатки вполне мо
гут быть устранены. Так, с целью обмена 
опытом лучшей организации научной и 
учебной работы и повышения ее качества 
можно систематически проводить межка
федральные совещания родственных ка- 

.Федр как внутри вуза, так и вне его —  
1-по вопросам физики, математики, механи- 
ки, биологии, геологии и по другим специ
альностям. В свое время Сибирский физи
ко-технический институт успешно прово
дил совещания физиков вузов города с об
суждением актуальных вопросов современ
ной физики. Однако в последние годы 
эта работа , перестала проводиться, а это 
привело к тому, что свыше 150 фцзиков 
Лишились возможности коллективно об
суждать интересующие их научные воп
росы.

Межкафедральные совещания нужны и 
для повышения качества. учебно-методи
ческой работы. На этих совещаниях целе
сообразно рассматривать отдельные мето
дические разработки наиболее трудных 
вопросов, а также знакомиться с совре
менными достижениями в области науки и 
техники. Эта работа необходима как для 
усовершенствования учебных программ, 
так и для обмена опытом методической 
работы кафедр,

Для успешного разрешения крупных 
научных исследований проблемного харак

тера, имеющих важное теоретическое и 
■ практическое значение, ружна копрдина- 
‘ ция научной деятельности различных

вузов и научных учреждений. Известно, 
что в настоящее время очень трудно едет 
лать правильные и исчерпывающие науч
ные выводы в медицине, биологии, физике, 
химии и технике, если эксперимент будет 
поставлен без применения новой техники. 
В различных случаях необходимо широко 
использовать физические методы исследо
вания. основанные ца применении мече
ных атомов, спектрального, люминесцент
ного и электронографического анализа, 
гамма-дефектоскопии, высоких давлений, 
температур и скоростей, высокой частоты 
электрического поля и т. д.

Однако не только студенты, но и мно
гие научные работники имеют поверхно
стное представление о новых физических 
методах исследования.

Конечно, нужно иметь в виду, что 
трудно снабдить каждую кафедру или ла
бораторию современными устацовцамд и 
нриборами, основанными на новой техни
ке. Но при хорошей координации науч
ной деятельности между вузами и науч
ными учреждениями на первом этапе 
Можно организовать специальные лабора
тории, где будут сосредоточены основные 
установки и приборы, обеспечивающие 
постановку исследования тем или иным 
методом.

Вопрос о координации научной деятель
ности вузов и научно-исследовательских 
учреждений весьма назревший и имеет не 
только местное значение. Его должно ре
шать Министерство высшего образования 
совместно с промышленными миннстерст- 
иами. Например, ряд комплексных науч
ных тем успещно может быть разрешен 
лишь при координации совместных уси
лий ученых ряда вузов Координация на
учной деятельности способствовала бгл и 
лучшему обмену научной информацией.

Исходя цз вышесказанного, на наш 
взгляд, в проект Директив Д Х  съезда 
КПСС цр шестому цятилетнему плану 
следует внести дополнение, указав на не
обходимость координации научной дея
тельности вузов и научных учреждений.

В проекте Директив следовало бы под
черкнуть необходимость дальнейшего ук-., 
репления творческого содружества ученых 
с производством. Дело в том, что в орга
низации содружества ученых е произвол-, 
ственниками попрежнему много недостач 
КОВ. Очень слабо, например, к  участию в ' 
творческом содружестве привлекаются за
водские изобретатели и рационализаторы. 
Имеются факты неправильного подхода 
со стороны отдельных руководителей 
предприятий к организации научных ис
следований на производстве, когда пред
ставители предприятий не считают нуад! 
ным помогать ученым в изготовлении эг 1 
периментальных установок ц т. п., a W '  
ряде случаев вообще устраняются от уча
стия ь проведении работ.

Содружеству ученых е производствен
никами должны содействовать научно-тех
нические общества. В Томске шесть науч
но-технических обществ —  энергетиче
ской, радиотехнической, машиностроитель
ной, химической и других отраслей про
мышленности. Однако работа их еще не 
организована в направлении обмена науч
ным и производственно-техническим опы
том. содействия внедрению в производст
во передовой техники и достижений на
уки. Многие научные работники вузов и 
научных учреждений не участвуют в 
деятельности этих обществ.

Вопросы, на которых мы остановились, 
являются не новыми, о них часто говорят 
на совещаниях и конференциях в Томске, 
принимаются различные предложения, од
нако они слабо реализуются. Такое поло
жение объясняется в значительной степе
ни слабым руководством вузами Томска и 
со стороны партийных органов.

Общественность вузов, учрные Томска 
с большим удовлетворением встретили 
проект Директив XX съезда КПСС по но
вому пятилетнему плану. Новая грандиоз
ная программа развития народного хозяй
ства и культуры нашей страны вдохнов
ляет на самоотверженный труд, на новые 
успехи во имя дальнейшего укрепления 
могущества Родины.

Я

О производстве сельскохозяйственных машин
Машинно-тракторные станции нашей 

области из года в год получают большое 
количество разнообразных сельскохозяйст
венных машин. Проект Директив XX съез
да КПСС цо шестому пятилетнему плану 
предусматривает дальнейшее оснащение 
сельского хозяйства новейшими маши
нами для комплексной механизации ра
бот в растениеводстве, животноводстве и 
других отраслях сельскохозяйственного 
производства. Это позволит значительно 
поднять производительность труда в кол
хозах, увеличить производство сельскохо
зяйственных продуктов с наименьшими 
производственными затратами.

А. ВИНОКУРОВ,
за м ест и т ел ь  н а ч а л ь н и к а  

о б л с е л ь х о з у  п р а вл ен и я

Однако хотелось бы пожелать работни
кам промышленности, выпускающей сель
скохозяйственные машины, конструкторам 
и инженерам, занимающимся разработкой 
и созданием новых сельскохозяйственных 
машин, лучше изучать нужды сельскохо
зяйственного производства различных 
сельскохозяйственных зон страны. Ма
шинно-тракторные станции и колхозы 
должны получать именно те машины, ко
торые они могут использовать с наиболь
шей производительностью.

Здесь у нас еще много неувязок. Взять, 
например, нашу Томскую область. Сель
ское хозяйство у нас имеет целый ряд 
особенностей. Однако наши МТС получают 
почти такие же машины, как, екажем, 
получают МТС Украины или Ставрополья, 
потому что нуждщ и особенности различ
ных областей страны прп создании сель
скохозяйственных машин учитываются 
мало.

Например, посевные массивы у нас не
велики, нередко пересечены кустарника
ми, колками, болотами. Тракторы для об- 
рабртки таких полей должны обладать 
большей маневренностью, легкостью, боль
шой проходимостью. Трактор «Беларусь» 
на гусеничном ходу вполне бы соответст
вовал условиям работы в нашей области. 
Нужно скорее наладить производство та
ких тракторов и обесценить ими машин
но-тракторные станции таежных зон.

Совершенно прекратился в последнее 
время завоз в нашу область дисковых лу
щильников ЛД-4,5 с небольшой шириной 
захвата. Судя по цодуценному из Мини
стерства сельского хозяйства номенклатур

ному списку, такие лущильники совсем 
сняты с производства. Вместо них произ
водятся лущильники с шириной захвата 
в 10 и 16,6 метра. Такие лущильники в 
условиях нашей области применять очень 
трудно.

Колхозы нашей, области испытывают 
большую нужду в строительстве прудов и 
водоемов, осушении болот; ежегодно тре
буется производить большое количество 
работ по рытью траншей, различных кот
лованов и т. д.. Однако механизировать 
эти работы мы почти не можем. В обла
сти мало бульдозеров.

Следовало бы нашей промышленности 
расширить производство специальных на
весных бульдозерных установок для трак
тора. Целесообразно было бы сделать так, 
чтобы не менее 50 процентов поступаю
щих в МТС тракторов было снабжено та
кими установками. В летнее время мы 
могли бы е полной нагрузкой использо
вать тракторы на земляных работах.

Для осушения лугов и пастбищ в об
ласть поступило много мощных канавоко
пателей, рассчитанных на тягу двух трак- 

i торов С-80. Мы не можем их применить в 
' наших условиях, канавокопатели не ис
пользуются. Следовало бы организовать 
выпуск канавокопателей, которые можно 
использовать на тяге одного трактора.

Для успешного выполнения задач, по
ставленных в шестой пятилетке по увели
чению поголовья общественного скота и 
повышению его продуктивности, нам не
обходимо произвести улучшение лугов и 
пастбищ на больших площадях. Мы счита
ем необходимым увеличить производство 
болотных фрез, тяжелых дисковых борон 
ДДТ-2,2, кусторезов, Необходимо скорее 
освоить производство специальных пресс- 
подборщиков для прессования сена. Это 
бы сэкономило много труда, затрачиваемо
го сейчас на перевозку кормов в зимнее 
время.

Механизаторы нашей области не удов
летворены конструкцией существующих 
комбайнов марок «Сталинец-6» и «Стали
нец-4». Эти машины, прекрасно работаю
щие на больщих степных массивах, плохо, ■ 
приспособлены для уборки наших высоко- 
соломистых хлебов. Велики потери зерна- 
при уборке комбайнами. Механизаторы 
вынуждены вносить в их конструкцию 
значительные изменения, переделывать 
целые узлы. Знатный комбайнер области 
3. А. Ходоренко внес в конструкцию ком v 
байна около 30 различных усовершенство; ^ ' 
ванин. Хотелось бы, чтобы наша нроньпн- '{ 
ленность освоила выпуск комбайнов для 
уборки высокосоломистых хлебов. При раз
работке конструкции такого комбайна 
следует широко использовать опыт пере
довых механизаторов, мастеров комбай
новой уборки.

Проект Директив XX съезда КПСС ета- 
вит задачу— ликвидировать потери зерна, 
проводить уборку хлебов в районах Сиби
ри в 7— 8 рабочих дней. Для этого необ- 

| ходило широко применить раздельную 
уборку урожая. Наша промышленность 
должна организовать массовый выпуск 
виндроуэров с тем, чтобы в ближайшие 
годы обеспечить ими все МТС.

Для улучшения работы машинно-трак
торных станций было бы целесообразно 
покончить в ближайшие годы с «многома- 
рочностью» тракторов и сельскохозяйст
венных машин, имеющихся в МТС, На
пример, в МТС Томской области насчиты
вается сейчас 11 марок тракторов, 7 ма
рок сеялок, 8 марок культиваторов и т. д. 
Целесообразно было бы установить такой 
порядок, чтобы каждая МТС имела по  ̂
2— 3 марки сельскохозяйственных машин, 

i При подборе этих марок, конечно,, следует 
! учитывать условия, в которых располо
жена та или иная станция. Это бы на
много облегчило и упорядочило снабжение 
машинно-тракторных станций запасными 
деталями.

Работники сельскохозяйственного мащи- 
ностроркия должны при разработке конст
рукций сельскохозяйственных машин все
сторонне и глубоко учитывать условия 
различных сельскохозяйственных зон 
страны.

\
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В С О В Е
Как известно, 19 сентября 1955 г . 

между Советским Союзом и Финляндской 
Республикой было подписано Соглашение 
об отказе Советского Союза от прав на ис
пользование территории Порккада-Удд для 
военно-морской базы и выводе советских 
вооруженных сил е этой территории. По 
этому Соглашению передача территории 
Дерккала-Удд и находящегося ра ней иму
щества должна быть произведена в трех
месячный срок со дня обмена ратифика
ционными грамотами этого Соглашения,

ТЕ М И Н И С Т Р О
т. е. не позднее 28 января 1956 г. В со
ответствии с этим советские власти про
вели необходимые подготовительные рабо
ты в передаче Финляндии указанной тер
ритории, причем основная часть советских 
вооруженных сил уже выведена е терри
тории Порккала-Удд.

В связи с передачей Финляндии терри
тории Порккала-Удд и подписанием За
ключительного Протокола об этой переда
че, которое состоится в Хельсинки, Совет

В С С С Р
Министров СССР назначил Правительст
венную делегацию Советского Союза в со
ставе Первого Заместителя Председателя 
Совета Министров СССР Первухина М. Г. 
(глава делегации), Председателя Совета 
Союза Верховного Совета СССР Волкова 
X. Ц „ Первого Заместителя Министра ино
странных дел СССР Громыко А. А., Мар
шала боветокого Союза Василевского А. М. 
и Посла СССР в Финляндии Лебедева В. 3.

О Т Ч Е Т Н О -В Ы Б О Р Н Ы Е  С О Б Р А Н И Я  В К О Л Х О З А Х

В обстановке критики и самокритики
На днях состоялось отчетно-выборное 

собрание в колхозе имени Ворошилова, 
Томского района. Члены сельхозартели 
подвели итоги своей работы за истекший 
год, наметили мероприятия по дальнейше
му подъему общественного хозяйства. С 
отчетным докладом выступил председа
тель колхоза тов. Васильев.

—  В основной отрасли хозяйства арте
ли —  полеводстве, —  сказал он, —  у 
нас еще очень много недостатков. По пла
ну в 1955 году было предусмотрено со
брать е каждого гектара посевов по 13,5 
центнера зерновых. Однако собрано лишь 
по Ц ,8  центнера. Это меньше, чем в 
1954 году. Основной причиной низкой 
урожайности полей явилось нарушение 
агротехнических правил возделывания 
сельскохозяйственных культур. В истек
шем году 63 процента зерновых было по- 
сеяцо по весновспашке. Сев продолжался 
почти месяц,

Докладчик р выступающие в прениях 
бригадиры полеводческих бригад тт. Позд
няков и Шилов, ветеринарный фельдшер' 
т. Лырор указали ни то, что Томская МТС j 
ТЕДохо борется за повышение урожай-1 
ности сельскохозяйственных культур. ; 
Станция не только не выполнила плана I 
подъема зяби, но весной направила в вол- ! 
хоз тракторы е бодьщиы опозданием, с не
достаточным количеством прицепного ин
вентаря, часть которого оказалась неис
правной. Тракторная бригада т. Болтов- 
срого, обслуживавшая колхоз, выполнила 
irffH  тракторных работ на 110 процентов, 
А, не выполнила задания по видам работ. 
Зяби под урожай 1956 года заготовлено 
лишь 523 гектара, тогда как яровых 
кульТУР намечено посеять 972 гектара.

В артели плохо был организован уход 
за посевами. Снегозадержание в прошлом 
году не проводилось. Посевы озимых бы
ли подкормлены только на площади 45 
гектаров, а о бороновании цх никто не 
позаботился. На участке 22 гектара была 
допущена потрава посевов.

—  У нас в колхозе почти не учитыва
лись потери зерна, мер в их ликвидации 
правление колхоза не принимало. —  гово
рит заведующий молочно-товарной фермой 
тов. Болтовский. —  Почему бы не еде-1 
лать так, чтобы за допущенные потери 
виновные несли персональную ответствен
ность?

Колхоз имени Ворошилова —  пригород
ный. Большие доходы он мог бы получить 
от овощеводства. Но этой отрасли обще
ственного хозяйства правление колхоза 
не уделяет достаточного внимания. На со
брании отмечалось, что бригадир овоще
водческой бригады т. Шамис работает без 
инициативы, без любви к  делу. В бригаде 
низка трудовая дисциплина, нр выполня
лись агротехнические мероприятия. В ре
зультате этого урожай овощей составил 
только 27 центнеров е гектара, а дохода 
от этой отрасли колхозного производства 
получено лишь 94 тысячи рублей —  на 
124 тысячи рублей меньше, чем в 1954 
году. Правление артели знало о неудов

летворительной организации труда в 
бригаде, но мер к  ликвидации недостат
ков не принимало.

Заметных успехов в минувшем году до
бились колхозные животноводы. По срав
нению е 1954 годом поголовье крупного 
рогатого скота увеличилось на 22 процен
та, овец —  на 15, птицы —  на 25 про
центов. Надой молока на фуражную коро
ву составил 2.200 килограммов. Это на 
69^, килограммов больше, чем в 1954 го
ду. ̂ Передовая доярка колхоза А- С. Кош
ман надоила по 2.400 килограммов моло
ка на фуражную корову. Почти в два ра
за увеличился по сравнению с 1954 годом 
ебор яиц.

Увеличилось производство продуктов 
животноводства на 100 гектаров земель
ных угодий.

Правление колхоза уделило большое 
внимание строительству животноводческих 
помещений. В течение года были построе
ны 0 сданы В акеплоатадню коровник, 
конюшня, свинарник, капитально отре
монтирован телятник,

Доход от животноводства увеличился по 
сравнению с 1954 годом на 211 тысяч 
рублей.

Однако, как отмечалось на собрании, 
возможности для повышения продуктивно
сти скота используются в колхозе не пол
ностью.

—- Настриг шерсти с одной овцы, —  
отметил докладчик, —  составил лишь 
1,2 килограмма- йа овцеферму затрачено 
62 тысячи рублей, а ДОХОД от рее полу
чен 20 тысяч рублей Все еще низок в 
колхозе выход молодняка скота, плохо ор
ганизовано его выращивание. В отчетном 
году на 100 коров было получено по 95 
телят, а сохранено по 80, на 100 овцема
ток получено но 85 ягнят, из них рохра- 
нено лишь по 7Q, от каждой свиноматки 
получено но 13,5 поросят, а сохранено 
по 7.

Решающим урловием развития животно
водства явлцртся прочная кормовая база. 
Между тем, план заготовки кормов в ар
тели был выполнен только наполовину. 
Выступавшие в прениях колхозники ука
зали, что причина недостаточного накоп
ления кормов состоит в плохом уходе за 
сенокосными угодьями, которые захламле
ны, заросли кустарником. Бесхозяйственно 
отнеслись в колхозе к выращиванию ку 
курузы. Из-за несоблюдения правил агро
техники возделывания этой ценной куль
туры урожай зеленой массы составил 
лишь 19 центнеров с гектара, тогда как 
в соседнем колхозе «Единый труд» собра
но по 200 центнеров зеленой массы е гек
тара. Колхозники указали правлению ар- 
Трли недостаточную работу цо заготов
ке кормов И наметили конкретные меро
приятия по созданию в 1956 году проч
ной кормовой базы.

Колхоз полностью рассчитался с госу
дарством по всем видам платежей и поста
вок.

В порядке закупок государству было 
продано 81 тонна МОДОКЗ, 9 тонн мяса,

2.100 яиц, 76 килограммов шерсти, 337 
центнеров зерна и по 200— 300 литров 
молока от каждой коровы, находящейся в 
лцчной собственности колхозников.

Колхозники наметили конкретные меро
приятия но дальнейшему развитию обще^ 
ственного хозяйства.

Воодушевленные проектом Директив 
XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану, члены сельхозартели решили шире 
развернуть еоциалистпчеекое соревнование 
за образцовую подготовку к  весеннему се- 
ву, успешное проведение зимовки скота, 
усилить борьбу за дальнейший подъем всех 
отраслей общественного хозяйства.

—  Коммунистическая партия, —  ска
зал иа собрании заведующий свинофермой 
тов Жубурс, —  намечает увеличить в 
1960 году по сравнению с 1955 годом 
производство мяса в два раза- Наш кол
хоз имеет все возможности выполнить эту 
задачу. Я заверяю собрание, что работни- 

■ки свинофермы уже нынче сдадут госу
дарству не менее 20 тонн свинины саль
ной и полувальной кондиций.

Колхозники решили в текущем году до
вести валовой сбор зерна до 14.500 цент
неров. Для этого они обязались провести 
весенний сев в 10— 12 рабочих дней, 
значительно улучшить агротехнику возде
лывания сельскохозяйственных культур, 
широко применять прогрессивные способы 
сева, внести в почву много минеральных 
и местных удобрений.

Большие задачи поставили перед собой 
члены артели цо дальнейшему развитию 
животноводства.

Собрание единодушно принимает обяза
тельство: ко дню открытия XX съезда 
КПСС —  14 февраля —  полностью рас
считаться за* первый квартал 1956 года 
по поставкам продуктов животноводства 
как по колхозу, так и по личным постав
кам колхозников, продать в порядке госу
дарственных закупок от колхоза 5 топн 
молока. 3 тонны мяса, а от каждой коро
вы. находящейся в личной собственности 
колхозников. — • по 50 литров молока. 
Всего в 1956 году решено продать в го
сударственные закупки от колхоза 90 
тонн молока, 15 тонн мяса и другие сель
хозпродукты, а от каждого хозяйства, 
имеющего в личной собственности коро
ву, —  200— 300 литров молока.

В текущем году намечено построить 
зернохранилище емкостью в 2Q0 тонн, 
теплицу площадью 308 кв. метров, гараж 
на 6 автомашин, овощехранилище ем
костью в 300 тонн, помещение конторы 
колхоза, 4 жилых дома для колхозников, 
закончить сооружение кормоцеха на сви
ноферме.

Колхозники решили добиться р 1956 
году миллионного дохода.

Собрание прошло при высокой активно
сти колхозников, в обстановке критики и 
самокритики. В прениях выступило 17 
человек. Работа правлении артели призна
на удовлетворительной. с, дагУЧЕв.

Грузинская ССР. Круглый год дейст
вует санаторий ВЦСПС на Зеленом мы
су близ Батуми. Сюда приезжают отды
хать и лечиться трудящиеся с разных 
концов страны.

Ца снимке.: группа отдыхающих на 
веранде санатория.

(Фотохроника ТАСС).
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о вы пол нении  плана рем онта 
тр а кто р о в  по М Т С  Т о м ско й  

области на 20 января  1956 года

(в процентах к  годовому плану)
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1 Митрофановская 90,9
2 Парбигская 8б;б
3 Асиновская 86,2
4 Крыловская Ж С 84,2
5 Пороеинская 82,2
6 Чажемтовская 80,9
7 Нышквнская 78,7
8 Высокоярекая 77,7
9 Молчановская 77,7

10 Баткатская 75,0
11 Вороновская 73,1
12 Коломинская 70,0
13 Громыщевская 66,6
14 Чилийская 65,7
15 Уртамская 65,4
16 Турунтаевская 65,2
17 Петропавловская 64,7
18 Пудинская 64,2
19 Рождественская 63,8
20 Чаинская 63,6
21 Ювалинекая 62.5
22 Старицынекая 62,0
23 Зырянская 61,1
24 Тунгусовская 60,8
25 Крнвошеинская 60,7
26 Рыбаловская 60,3
27 Гынгазовская 60,0
28 Туганская 59,5
29 Томская' 58.1
30 Красноярская 55,0
31 Сергеевская 54,8
32 Чердатская 53.5
33 Галкинская 52,9 '
34 Корниловская 51,7
35 Светланекая 51,6
36 Гусевская 46,5
37 Ключевская 46,3
38 Парабедьская 42,8

Улучшить базу для технического 
обслуживания и ремонта автомобилей

(П и сьм о в ред а к ц и ю )

В прошлом году коллектив Томской 
пассажирской автотранспортной базы вьь 
полнил годовой план на. 102,1 процента. 
Но коллектив может работать лучше. На 
автобазе не используются многие возмож
ности для повышения производительности 
труда.

Правильной организации труда мешает 
малое количество рабочих мест для ремон
та автомобилей. На 119 автомобилей 
имеется всего лишь 11 мест в боксах, 
приспособленных для работы в зимних ус
ловиях. Нередко автомобили ремонтиру
ются на неподготовленных рабочих ме
стах.

Для увеличения количества рабочих 
мест у нас есть большие возможности. В 
двух автобусных боксах площадью в 840 
квадратных метров рабочие места занима
ют всего лишь 10 квадратных метров, 
Можно увеличить количество рабочих мест 
в боксах Не меньше, чем в пять раз.

Мешает повышению производительности 
труда слабое внедрение передовой техно
логии. Агрегатный метод ремонта автомо
билей, позволяющий резко сократить срок 
простоя автомобиля в ремонте, применяет
ся у нас только тогда, когда на складе 
имеются норые запасные агрегаты, В 
остальное время применяется менее произ
водительный индивидуальный метод. Меж
ду тем, возможности для более широкого 
применения агрегатного метрда у нас име
ются. Нужно только бережно относиться 
к изношенным агрегатам и деталям и свое
временно их реставрировать. Часто быва
ет так: получая новые детали, шоферы 
сдают изношенные агрегаты и чаети, как 
негодные, на склад, а нередко и бросают 
их.

Для восстановления изношенных ча
стей можно было боздать специальную 
бригаду из 3— 4 квалифицированных сле
сарей. Это дало бы возможность ши
ре применять агрегатный метод ремон
та а постоянно поддерживать на высоком 
уровне коэфициент технической готовно
сти парка. Для восстановления изношен
ных деталей нужно использовать имею
щийся электрометаллизатор.

Высокопроизводительной работе мешает 
и отсутствие необходимого инструмента. 
Постоянно ощущается недостаток сверл, 
метчиков, лерок, ключей и т. д. Многие 
детали обрабатываются вручную, на это 
затрачивается много временц. Цапрцмер, 
из-за отсутствия фрезы коронка на гайке 
высверливается сверлом или делается 
вручную ножовочной пилой. Если фрезой 
можно прорезать коронку за 2,5 цднуты, 
то вручную — На 12— 14 минут. А гай- 
кц с нарезанными коронками нужны нам 
каждый месяц сотнями.

Машины часто выпускаются на линии) 
без инструмента (домкратов, ключей), и 
шоферы лишены возможности устранять, 
дефекты на месте.

Основной причиной продолжительных 
простоев автомобилей является плохая ор
ганизация. труда на автобазе. Серийное 
изготовление запасных деталей —  болтов, 
гаек, шаровых пальцев, рулевых тяг, рес
сор и т. д. не организовано. Постоянный 
запас деталей сократит время простоя ма
шин в несколько раз.

В моторном цехе ремонт двигателей так
же производится не бригадой, а одним 
елесарем-моторнст-им. Поэтому двигатели 
всегда простаивают В ремонта в несколько 
раз бодьще положенного времени.

В автотранспортной конторе не ведется 
борьба за модернизацию оборудования. А 
здесь много можно сделать для повышения 
производительности труда, В токарном це
хе имеется дна товарных станка с макси
мальным числом оборотов 73Q в мину
ту, Можно цоетавитр шкивы с боль
шим диаметром ц увеличить производи
тельность станка не меньше, чем на 20 
процентов. Здесь же в токарном цехе ете- 
ит без применения строгальный станок. 
Его можно отремонтировать и пустить ш 
эксилоатанию. С 1 июня но 1 ноября в 
токарном цехе не был модернизирован ни 
один станов.

Нормальной работе автобазы мешает 
халатное отношение, некоторых механиков 
к  своей работе, По их вине контрольный 
осмотр машин проводится поверхностно. В 
результате этого часто не обнаруживают
ся и не предупреждаются дефекты, на ли
нию нередко выпускаются технически 
неисправные машины. Это приводит к  
тому, что машины часто выходят из строя 
во время рвеплоатации, перерасходуются 
средства на ремонте. Так, за время е 15 
мая по 1 ноября 1955 года только по те
кущему ремонту допущен перерасход
254.000 рублей. Машина ГАЗ М-20
№ 66-32 вместо положенных по плану 
10 дней простояла в текущем ремонте 47 
дней, N» 26-04 —  39 дней, Ns 03-69 ■—  
30 дней и т. д. По автобусному и таксо
моторному паркам было допущено много 
простоев. При правильной организации 
труда, хорошем использовании техники 
можно было бы сократить простой машин 
не меньше чем на 30— 40 процентов и 
дать государству дополнительно сотни ты
сяч рублей прибыли.

Руководители конторы неудовлетвори
тельно руководят цехами, медленно уст
раняют имеющиеся недостатки.

Раббтники Томского автотреста знают о 
положении дел в автотранспортной конто
ре, но мало уделяют внимания правиль
ной организации производства на базе. В 
автотресте имеются специалисты-инжене
ры. Однако ни один из них до сих пор не 
оказал действенной помощи коллективу 
базы в использовании имеющихся резер
вов, улучшении организации труда и со
кращении простоев автомашин.

На пассажирской автотранспортной 
базе большая текучесть руководящих 
кадров. За два последних года у нас сме
нилось 3 начальника, 7 главных инжене
ров, 4 начальника эксплоатации, 5 ма
стеров и т. д.

Коллектив нассажирскрй автотранспорт
ной базы имеет все необходимое для улуч
шения производственных показателей. Не
обходимо. чтобы руководители предприя
тия, партийная и профсоюзная организа
ции приняла меры к  устранению недо
статков.

В. К У Р К О , 
т е х н и к -н о р м и р о в щ и к  Т ом ской  

а вто тр а н сп о р тн о й  базы .

Семинар бригадиров полеводческих и тракторных бригад
В Пороеинекой МТС Томского района ской бригады колхоза «Передовик» тов, 

проведен семинар бригадиров полеводче- Шумилов и другие рассказали о своем 
ских и тракторных бригад. С докладом о опыте работы.
ходе выполнения агротехмероприятий вы-1 Для участников семинара была нрочи- 
етупил главный агроном МТС тов. Ерма- тана лекция «СССР— могучая социалисти- 
ков. После доклада бригадир тракторной ческая держава, оплот мира и демокра- 
бригады тов. Рябов, бригадир полеводче-, тин».
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Шестая годовщина 
Республики Индии

26 января исполняется шесть лет со 
дня провозглашения Республики Пндцц. 
Национальный праздник великого индий
ского народа отмечается в этом году род 
незабываемым впечатлением недавнего ви- 

:, Зита Председателя Совета Министров, 
СССР Н. А. Булганина и Члена Президиу
ма Верховного Совета СССР И. С. Хруще
ва в Индию. Дружественный визит госу
дарственных деятелей СССР в Индию, 
так же как и предшествовавший ему ви
зит премьер-министра Индии Джавахарла- 

м  {•>, Неру в Советский Союз, еще более 
*  Укрепил дружбу и сотрудничество между 

двумя великими народами, содействовал 
укреплению мира и международной без
опасности.

***

На протяжении своей многовековой 
истории миролюбивый индийский народ 
вынужден был вести почти непрерывную 
борьбу против иностранных захватчиков. 
Из всех иноземных угнетателей больше 
всего горя и страданий нринрели индий
скому народу английские колонизаторы. 
Английское колониальное владычество 
продолжалось в Индии немногим более 
двух веков. Однако страна в результате 
этого владычества была отброшена назад 
на многие столетия. Стремясь низвести 
Индию до положения аграрно-сырьевого 
придатка и рынка для сбыта товаров ин- 

• дустриальной Англин, колонизаторы соз
нательно разрушили развитую текстиль
ную промышленность страны, судострое
ние, стекольную и бумажную промыш
ленность, а также многие ремесла. Раз
витие сельского хозяйства Индии затормо- 

/4  знлось: в деревне до наших дней продол
жает господствовать полуфеодальная си
стема землепользования с ее примитив
нейшими орудиями труда. Почвы были 
крайне истощены, новые ирригационные 
системы, без которых не может сущест
вовать сельское хозяйство "такой жаркой 
страны, как Индия, не создавались, ста
рые приходили в упадок. В результате 
всего этого народ Индии впал в крайнюю 
нищету, он буквально вымирал.

Индийский народ, конечно. _не мог ми
риться и не мирился с английским коло
ниальным игом. Восстания непальских

горцев, ваххабитов, сикхов, национальное 
восстание 1857—  1859 годов были наи
более значительными этапами освободи
тельной борьбы индийского народа. Они 
серьезно подорвали позиции английских 
колонизаторов в Индии. Первая русская 
революция дала тодчок еще большему 
усилению национально-освободительного 
движения индийского народа. Именно в 
эти годы происходили героические вы
ступления текстильщиков Бомбея, кре
стьян Бенгалии и Пенджаба. Огромное 
влияние на развитие национально-осво
бодительной борьбы индийского народа 
оказала Великая Октябрьская социалисти
ческая революция.

Разгром во второй мировой войне фа
шистской Германии и милитаристской 
Японии, в котором решающую роль 
сыграл Советский Союз, вызванный этим 
разгромом мощный подъ°м национа льно- 
освободительного движения в Азии помог
ли индийскому народу сбросить со своих 
плеч английское колониальное господ
ство.

Завоевание индийским народом полити
ческой независимости и провозглашение 
Индии 26 января 1950 года суверенной 
республикой было лишь началом длинного 
и трудного пути, который придется прой
ти Индии, чтобы навсегда покончить с 
последствиями английского колониального 
владычества.

Индийское правительство уделяет боль
шое внимание развитию экономики стра
ны. В период действия первого пятилет
него плана развития Индии (1951— 1956 
годы! главное внимание было обращено 
на развитие сельского хозяйства и строи
тельство ирригационно-энергетических 
сооружений На этом пути были достигну
ты известные результаты. В частности, 
широко развернулись работы по строи
тельству крупных гидроэнергетических 
сооружений в Дамодарской долине, в до
лине реки Коси. Бхакра —  Бангальского 
сооружения и других.

За последние несколько лет были вве
дены в строй и новые промышленные 
предприятия Читтаранджанекий парово
зостроительный завод, крупный завод хи
мических удобрении в Сиддри, завод ра

дио-тедефонной аппаратуры в Бангалоре, 
Дацодарский кабедцный завод и другие 
предприятия.

Индийцы понрмают, что без серьезного 
развития национальной промышленно
сти страна не достигнет подлинной неза
висимости. В этой связи следует указать, 
что Индия до бих пор остается в промыш
ленном отношении страной отсталой; к 
тому же около 83 процентов капиталовло
жений в индийской промышленности при- _ 
надлежит англичанам. Вот почему в бли
жайшие годы индийское правительство 
главный упор предполагает сделать на 
развитие промышленности. За пять лет, с 
1957 по 1961 год, в промышленность 
предполагается вложить 48 миллиардов 
рупий, при этом основное внимание будет 
обращено на развитие государственного 
сектора, хотя будет поощряться н частно
капиталистическое производство. По пред
варительным наметкам в 1961 году про
изводство стали должно достигнуть 5 мил
лионов тонн, добыча железной руды —  
13 миллионов тонн: мощность электро
станций составит 6 миллионов киловатт.

Индия, сосредоточивая свои усилия на 
мирном строительство, проявляет большой 
интерес в развитию взаимовыгодных эко
номических связей с другими странами. 
Индийское правительство готово при этом 
воспользоваться и иностранной помо
щью. особенно в деле промышленного раз
вития страны. Однако, защищая нацио
нальные интересы страны, оно не жела
ет, чтобы такая йомощь была связана с 
политическими условиями, ущемляющими 
суверенитет республики. Именно поэтому 
в Индии настороженно относятся ко вся
кого рода проектам помопти Индии, исхо
дящим от Соединенных Штатов Америки. 
Влиятельная индийская газета «Xляду- 
стан тайме», имея в виду именно США, 
недавно писала:

«...Если более могущественные страны, 
предлагающие экономическую помощь, 
предлагают ее с чувством высокомерия, 
ожидая, что страна, которой оказывается 
помощь, сделает все. что они хотят, то 
исчезнет самая основа для дружественно
го и почетного сотрудничества».

Совершенно на иных основах разви
вается совртско-ичдийекое экономическое 
сотрудничество В своем выступлении по 
Вгеинлий<’кпму радио И. С. Хрущев, го
воря о готовности СССР помочь Индии, 
иодчрпкиул:

«Мы говорим вам об этом не потому, 
что хотим чему-то учить вас. Нет. мы хо
тим бескорыстно помочь народу Индии. 
Республике Индии, потому, что желаем

развития и укрепления свободной и суве
ренной Республики Индии».

Между Советским Союзом ц Индией ус
пению развивается взаимовыгодная тор
говля на базе пятилетнего торгового cor- 
лашения, заключенного в 1953 году. По 
этому соглашению Советский Союз по
ставляет в Индию нефть и нефтепродук
ты, лесоматериалы, красители, бумагу, 
оптические инструменты, станки, сель
скохозяйственные машины, шариковые 
подшипники и другое промышленное обо
рудование. Советский Союз оказывает при 
этом Индии необходимую техническую 
помощв в установке и монтаже советского 
оборудования. Индиц поставляет СССР 
джутовые изделия, чай, кофе, кожи, це- 
рец и другие традиционные товары ин
дийского экспорта. Важно отметить, что 
СССР производит расчеты с Индией в ее 
национальной валюте. В связи с этим ин
дийские газеты не раз подчеркивали, что 
Советский Союз является первой великой 
державой, гпшзнавшей индийскую рушпо.

Образцом бескорыстия СССР, о котором 
говорил Н. С. Хрущев, является и согла
шение о строительстве в Индии силами 
Советского Союза металлургического заво
да в штате Мадхья-Прадеш мощностью в 
1 миллион тонн стали в год. Советско-ин
дийское .соглашение предусматривает мак
симальное использование при строитель
стве и оборудовании комбината продукции 
индийской промышленности, а также ус
луг индийских специалистов. От таких 
условий всегда отказываются западные 
державы, заботящиеся в первую очередь о 
загрузке своей собственной промышленно
сти и не желающие передавать техниче
ские знания местным специалистам. В от
личие от западных держав Советский Со
юз, после того как комбинат будет по
строен и пущен в эксплуатацию, не будет 
участвовать ни в его управлении, ни в 
прибылях.

В результате исторической поездки 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева индо- 
советское экономическое сотрудничество 
поднялось на еще более высокую ступень.] 
Как известно, во время последних совет
ско-индийских переговоров была достиг
нута договоренность о том. что Советский 
Союз в течение трех- лет. начиная с этого 
года, поставит Индии один миллион тонн 
проката черных металлов. Индии будет 
также поставлено различное промышлен
ное оборудование и другие товары. В 
свою очередь и Индия увеличит поставки 
своих товаров в СССР. Обе стороны при
шли к выводу о необходимости организо
вать регулярные пароходные линии и

установить воздушное сообщение между 
СССР и Индией. Нет никакого сомнения 
в том, что в результате поездки совет
ских руководителей в Индию еще большее 
развитие получат и культурные связи 
между нашими двумя народами.

Индия и Советский Союз связаны уза
ми крепкой, растущей с каждым днем 
дружбы. Прочной основой для поддержа
ния и дальнейшего развития дружествен
ных отношений между обеими странами 
является общность интересов СССР и Ин
дий в борьбе за мир и международную 
безопасность.

Вклад Республики Индии в дело борьбы 
за мир во всем мире является значитель
ным, и именно этим объясняется ее рас
тущий международный авторитет. Индия 
сыграла большую и положительную роль 
в общих усилиях Советского Союза, Ки
тайской Народной Республики и других 
миролюбивых стран, направленных на то, 
чтобы положить конец войнам в Корее и 
в Ицдо-Китае. Индия настойчиво и актив
но выступает - за предоставление Китай
ской Народной Республике ее законного 
места в Организации Объединенных На
ций. Правительство Индии высказывается 
за мирное разрешение вопроса о Тайване 
с учетом национальных интересов и закон
ных прав китайского народа. Вместе с 
Китайской Народной Республикой Индия 
выступила инициатором развития отно
шений между различными странами на 
базе известных пяти принципов.

Визит в Советский Союз Джавахарлала 
Перу в июне и ответный визит Н. С. Хру
щева и Н. А. Булганина в Индию в но
ябре— декабре прошлого года способство
вали еще большему сближению взглядов 
обоих правительств по важнейшим меж
дународным проблемам. Это видно как из 
совместного советско-индийского заявле
ния от 22 июня прошлого года, подписан
ного в Москве, так и из совместного со
ветско-индийского заявления, подписан
ного 13 декабря 1955 года в Дели. Со
ветский Союз и Индия заявили р своей 
приверженности пяти принципам. Обе 
страны осудили происходящую в настоя
щее время гонку вооружений и высказа
лись за безусловное запрещение атомного 
и водородного оружия и значительное со
кращенно обычных вооружений. В со
вместном советско-индийском заявлении, 
подписанном в Дели, осуждается полити
ка создания военных союзов и региональ
ных военных блоков, и подчеркивается. 
Что мир и подлинная безопасность наро
дов могут быть обеспечены только путем 

: коллективных усилий государств.

Индия и Советский Союз подтвердили 
свою общую точку зрения по важнейшим 
проблемам Дальнего Востока и Азии: р
Тайване, о допуске Китайской Народной 
Республики в ООН, по корейскому, индо
китайскому вопросам и по некоторым 
другим международным проблемам. Важно 
подчеркнуть, что, как заявил И. А. Бул
ганин на 4-й сессии Верховного Совета 
СССР, «общность взглядов между Со
ветским Союзом и Индией по важным 
международным проблемам объясняется 
не преходящими причинами и конъюнк
турными соображениями. Она вытекает 
из коренных интересов народов обоих го
сударств, стремящихся к  миру и безопас
ности».

Взаимоотношения Советского Срюза и 
Индии ярко и убедительно подтверждаю* 
правильность и великую жизненную си
лу идеи мирного сосуществования госу
дарств с различным общественным и по
литическим строем.

«Общественные и государственные си
стемы в Советском Союзе и в Индии от
личаются друг от друга, —  говорил 
И. С. Хрущев ца четвертой сессии Вер- 
ховного Совета СССР. —  У нас и у ру
ководителей Индии имеются разные точ
ки зрения по целому ряду вопросов. Ни 
мы. ни наши друзья —  руководители 
индийского государства —  не скрываем 
это.

Это, однако, не мешает нам и нашим 
индийским друзьям, придерживаясь пяти 
пт-инципов мирного сосуществования, ко
торые мы положили в основу наших 
взаимоотношений с другими странами, 
поддерживать и развивать дружественные 
отношения между Советским Союзом и 
Индией».

Советский народ ценит дружбу и сот
рудничество с 375-мидлионным народом 
Индии. Индийский народ в свою очередь 
с большой любовью и симпатией отно
сится к нашей великой стране, что осо
бенно ярко проявилось во воемя поездки 
в Индию товарищей Н. С. Хрущева и 
Н. А. Булганина. Оба народа полны ре
шимости крепитр и развивать дружбу и 
сотрудничества между ними цз бддго 
обеих стран и дела мира во Rmi мире.

В дрнь национального праздника дру
жественного индийского народа советские 
люди от всей ДУШИ ж°лают env ^дальней
ших успехов в развитии хозяйства и 
культуры, в укреплении национальной 
независимости Республики Индии.

Н . С М Е Т А Н И Н .
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СССР ОЗАРЯЕТ ЧЕЛОВЕЧЕСТВУ ПУТЬ 
К СЧАСТЛИВОМУ БУДУЩЕМУ

Газета „ („Скинтейяа о проекте Директив 
X X  съезда КПСС

БУХАРЕСТ, 22 января. (ТАСС). «Бле
стящее свидетельство превосходства со
циалистической системы» —  так озаглав
лена сгатья в сегодняшнем номере газе
ты «Скынтейя», посвященная проекту 
Директив XX съезда КПСС по шестому пя
тилетнему плану развития народного хо
зяйства СССР.

Проект Директив нового иятилетнего 
плана в СССР, пишет газета, выражает 
великую творческую анергию советского 
народа, является большим вкладом в ук
репление сил мира, демократии и социа
лизма. Являясь блестящим свидетельством 
превосходства социалистической системы, 
шестой пятилетний план служит также яр

ким подтверждением стремления СССР к 
миру, его глубокой веры в мирное буду
щее, надежной гарантией которого являет
ся растущая мощь Советского государства.

Для нашей страны и для нашего трудо
вого народа, пользующихся мощной под
держкой и помощью советского народа, 
проект Директив XX съезда КПСС пред
ставляет собой источник силы в осущест
влении нашей новой пятилетки, источник 
уверенности в наших перспективах и в 
непобедимой силе великого лагеря социа
лизма. Еак огромный маяк. Советский Со
юз озаряет человечеству путь к  счастли
вому будущему.

Доклад Н. А. Булганина и речь Н. С. Хрущева 
на сессии Верховного Совета СССР изданы в Румынии

БУХАРЕСТ, 23 января. (ТАСС). Госу-1 Н. А. Булганина и речь Н. С. Хрущева 
дарственным издательством политической [1а сессшз Верховного Совета СССР о по
литературы Румынии изданы массовым
тиражом на румынском языке доклад ездке в Индию, Бирму и Афганистан.

Помощь Советского Красного Креста 
населению Северной Норвегии

Недавно северные районы Норвегии по
стигло стихийное бедствие. Ураган причи
нил серьезный ущерб имуществу и насе
лению.

Исполнительный комитет Союза об
ществ Красного Креста и Красного Полу
месяца СССР обратился к Норвежскому 
Обществу Красного Креста с выражением 
глубокого сочувствия народу Норвегии в 
связи с этим бедствием и передал в рас
поряжение Общества 50 тысяч рублей для 
оказания помощи пострадавшему населе
нию.

Исполком, указывалось в телеграмме 
его председателя проф. Г. А. Митерева,

«будет искренне рад, если этот скромный 
дар советских людей будет принят и ис
пользован для облегчения участи постра
давших».

Председатель Норвежского Общества 
Красного Креста Эрлинг Стиин ответил 
письмом, в котором благодарит Советский 
Красный Крест за дар в фонд помощи по
страдавшим от урагана. В письме гово
рится. что это выражение симпатии вы
соко ценится в Норвегии. «Эти средст
ва, —  отмечается в письме, —  принесут 
большую пользу гуманной деятельности, 
направленной на оказание помощи Север
ной Норвегии».

(ТАСС).

Трудящиеся Франции выступают за создание 
правительства народного фронта

ПАРИЖ, 22 января. (ТАСС). Во Фран
ции ширится движение за создание пра
вительства е участием коммунистов, со
циалистов и радикалов. По сообщению га
зеты «Юманите диманш», растет число 
предприятий, где созданы комитеты борь
бы за народный. фронт. В частности, та
кие комитеты созданы рабочими завода 
«Багикуп» в парижском пригороде Виль- 
жюиф, служащими банка «Креди насьо- 
наль» и др.

В департаменте Тар 60 мэров и гене
ральных советников, среди которых 23 
коммуниста, 20 социалистов, 13 членов 
так называемых «умеренных партий» и 
4 радикала, обратились к населению с 
совместным призывом усилить борьбу за

создание правительства, которое проводи
ло бы политику, отвечающую интересам 
страны. Они потребовали улучшения мате
риального положения трудящихся, прекра
щения войны в Северной Африке и отме
ны законов, направленных против свет
ского характера школы и государства.

Делегаты съезда национальной федера
ции железнодорожников, входящей в ВКТ, 
также высказались за объединение всех 
левых сил и за создание такого прави
тельства, которое решительно изменило 
бы политику Франции и удовлетворило бы. 
требования трудящихся.

Аналогичные решения приняты за по
следние дни на десятках предприятий и 
во многих населенных пунктах страны.

35-летие Итальянской 
коммунистической партии

РИМ, 22 января. (ТАСС). Итальянская 
коммунистическая партия отмечает сего
дня широкими народными собраниями и 
митингами 35-летнюю годовщину со дня 
своего основания (21 января 1921 года).

Вчера в Турине в присутствии Тольят
ти и других руководителей коммунистиче
ской партии состоялась церемония откры
тия нового здания туринской провинци
альной федерации коммунистической пар
тии, построенного за 8 месяцев на сред
ства, собранные среди народа.

Газета «Унита» сегодняшний свой но
мер посвятила годовщине коммунистиче
ской партии. «В 1921 году, —  нигает га

зета, —  нас было всего несколько десят
ков тысяч, затем наше число свелось 
лишь к  нескольким тысячам (во время 
фашизма. —  П рим , ред .), а ныне в на
ших рядах насчитывается более двух мил
лионов человек. Мы объединяем самые 
энергичные и боеспособные силы трудя
щихся масс Италии... В день 35-й годов
щины со дня создания Итальянской ком
мунистической партии мы можем сказать 
нашим погибшим товарищам, чго их жерт
вы не были напрасными, мы можем дове
рить молодым поколениям такую партию, 
прошлое которой является гарантией бу
дущего».

За укрепление национального единства
Митинги в Индонезии

ДЖАКАРТА, 23 января. (ТАСС). Во 
многих городах Явы и Суматры проходят 
массовые митинги, участники которых 
требуют укрепления национального един
ства, продолжения борьбы за полную неза
висимость Индонезии. На митинге при
нимаются резолюции с требованием немед
ленной отставки кабинета Харахапа и 
формирования нового правительства на 
широкой политической основе.

Вчера большой митинг состоялся в 
Джокьякарте. На митинг, в созыве кото
рого приняли участие около 50 различ
ных политических партий, профсоюзных

и молодежных организаций, собрались 
представители всех слоев населения горо
да, а также многих сельских районов 
Центральной Явы. На митинге выступили 
представители национальной партии, му
сульманских партий, руководители ком
мунистической партии. Участники митин
га в принятой резолюции подчеркивают 
важность укрепления единства народа и 
требуют отставки правительства Хараха- 
па и создания нового правительства на 
базе сотрудничества национальной нар- 
тии, мусульманских партий и коммуни
стической партии.

Провокационные действия иранских 
военных властей

ТЕГЕРАН, 22 января. (ТАСС). Вечером 
21 января в Иранском обществе культур
ной связи с СССР проводилось обычное

Ко окончании фильма солдаты прегра
дили путь выходившим из здания общест
ва и направлявшимся к перекрестку Тах
те Джамшид. Они хватали первых попав-

мероприятие для слушателей курсов Шихся и силой заталкивали их в машину.
русского языка демонстрировались совет
ские фильмы «Тигроловы» и «Ляна». 
Примерно за 20 минут до окончания де
монстрации фильма вблизи помещения об
щества остановилась крытая грузовая ав
томашина, на которой находились воору
женные солдаты управления военного 'г у 
бернатора Тегерана, возглавляемые офице
ром.

Всего, таким образом, было задержано 
25 —  30 человек.

Эти действия военных властей Тегера
на здесь объясняют попыткой воспрепят
ствовать проведению мероприятий в Иран
ском обществе культурной связи с СССР, 
направленных на развитие культурных 
связей между двумя странами.

Закончились международные соревнования 
по конькобежному спорту
Успех Софьи Кондаковой

Беспокойство французских политических кругов 
в связи с положением в Алжире

ПАРИЖ. 23 января. (ТАСС). Алжир
ская проблема остается в центре внима
ния французских политических кругов. 
Все газеты пишут, что эта проблема 
должна занять главное место в деятельно
сти будущего правительства.

Напряженность положения в Алжире не 
ослабевает. По всей стране продолжаются 
столкновения повстанцев с французскими 
войсками и полицией, которые проводят 
«операции по прочесыванию». В ходе 
столкновений имеются убгпые и раненые 
с обеих сторон. По сообщению парижских 
газет, во время последних операций было 
убито 82 алжирца.

Определенное беспокойство во француз
ских официальных кругах вызвано заяв

лением марокканского султана Бен Юсефа 
швейцарской газете. Султан Марокко за
явил о своей готовности содействовать раз
решению алжирской проблемы. «Я не от
кажусь, —  сказал он,4 —  от предложения 
обратиться к Алжиру с посланием мира и 
справедливости при условии, что Фран
ция определит новую политику, соответ
ствующую реальной обстановке в Алжи
ре».

Газета «Экспресс» опубликовала по 
этому поводу краткий комментарий со 
ссылкой на французские официальные 
круги, в котором говорится о «несвоевре
менности вмешательства» султана в эту 
проблему.

Эмиграция населения из Западной Германии
БЕРЛИН. 22 января. (ТАСС). Как со

общает агентство АДН со ссылкой на дан
ные, опубликованные 20 января гамбург
ской газетой «Ди вельт». ежегодное число 
эмигрантов из Федеральной Республики, 
направляющихся в различные страны, со-

ломированных специалистов сельского хо
зяйства. 40 процентов всех эмигрантов 
приходится на переселенцев из Южной 
Германии. Газета «Ди вельт» подчеркива
ет, что молодые люди, покидающие Запад
ную Германию, прежде всего руководст-

ставляет 60 —  70 тысяч человек. Среди > вуются стремлением избежать принуди- 
эмигрантов много высококвалифицирован- тельного рекрутирования в боннскую на-

ЛЕНИНГРАД, 22 января. (ТАСС). Се
годня на центральном стадионе общества 
«Буревестник» закончились международ
ные товарищеские соревнования по конь
кобежному спорту между спортсменками 
Советского Союза, Венгрии, Польши и Че
хословакии.

По сумме результатов, показанных на

четырех дистанциях, первое место завое
вала Софья Кондакова (Москва). Она на
брала 221,733 очка, на втором месте —  
Вера Постникова —  223,616 очка, на 
третьем —  Лидия Селихова —  224,166 
очка.

Из зарубежных спортсменок лучший ре
зультат показала Елена Майхер (Польша).

-□  п  п -

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
25 января ожидается облачная со сне
гопадами погода, ветер юго-западный, 
7— 12 метров в секунду, температура 
воздуха 1—6° мороза.

26—27 января — облачно, времена
ми снег, ветер южный, 3 —7 метров в 
секунду, температура воздуха ночью 
8 — 13°, днем — 7 — 12° мороза..

Извещения
К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ  

ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ.

28 января 1950 года, в 2 часа дня, в 
помещении областного лектория (про
спект им. Ленина, 36) состоится восьмая 
сессия Томского городского Совета депу
татов трудящихся.

На сессию вносятся вопросы:
1. Итоги выборов в городской Совет 

вместо выбывших депутатов. (Доклад 
мандатной комиссии).

2. Отчет о работе исполкома за 1955 
год. (Докладчик — председатель горис
полкома т. Давыдов С. Я.).

3. Оргвопрос.

ных раоочих, врачей, инженеров и д и н -1 емническую армию.

Утверждения „Нью-Йорк геральд трибюн"
НЫО-ЙОРК. 23 января. (ТАСС). Кор

респондентка «Нью-Йорк геральд трибюн» 
Хиггинс сообщает из Вашингтона, что, 
как ей стало известно. Национальный со
вет безопасности «получил от высокопо
ставленных правительственных официаль
ных лиц, в том числе от заместителя го
сударственного секретаря Гувера, рекомен
дацию фактически прекратить дальнейший 
обмен делегациями с Советским Союзом», 
так как русские получают «преимущест
во» в результате этих обменов.

«Большая полемика по этому поводу в 
высших кругах, —  пишет Хиггинс, —

показала, что министерство торговли и 
министерство юстиции единодушно счита
ют, что при нынешних обстоятельствах 
обмен делегациями должен быть макси
мально ограничен...».

В то же время, как отмечает Хиггинс, 
в США имеются официальные круги, ко
торые выступают за обмен делегациями. 
Эти круги, заявляет Хиггинс, утвержда
ют, что отказ от обмена сделал бы Соеди
ненные Штаты уязвимыми для обвинения 
в том, что они «еоздают железный зана
вес, и это причинило бы нам колоссаль
ный вред в глазах наших союзников».

К положению в Бомбее
ЛЕЛИ, 23 января (ТАСС). Радио Лели 

сообщает, что сегодня утром в Бомбее не 
произошло никаких инцидентов. В городе 
все было спокойно. Жизнь в городе про

текает совершенно нормально. Заводы и 
фабрики работают, как обычно. Городской 
и железнодорожный транспорт также ра
ботает нормально.

Япония будет снабжать оружием страны- 
участницы СЕАТО

НЕКИН. 23 января. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа японская газета 
«Чомиури» сообщила, что в скором време
ни на японских военных предприятиях 
будет размещен заказ на производство во-

хи.оружения на общую сумму в 50 миллио
нов долларов, которое будет затем отправ
лено в страны, являющиеся участницами 
СЕАТО (военный блок для Юго-Восточной , ру. 
Азии).

Бюро областного литературного объе
динения извещает, что 26 января в по
мещении редакции газеты «Красное 
Знамя» состоится очередной литератур
ный четверг, на повестке дня которого:

1. Беседа кандидата филологических 
наук Н. Антропянского «О типическом 
в литературе».

2. Рассказ участника III Всесоюзно
го совещания молодых ' писателей В. Ли
патова об итогах совещания.

Начало в 7 час. 30 мин. вечера. Вход 
свободный.

26 января, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Коо
перативный пер., 5) состоится:

1. В помощь самостоятельно изучаю
щим политэкономию социализма лекция 
на тему: «Товарное производство, за
кон стоимости и деньги при социализ
ме». Читает преподаватель кафедры 
политэкономии пединститута Н. Д. Вла
сов.

2. Для агитаторов предприятий тор
говли и общестьеиного питания — док
лад «О проекте Директив XX съезда 
КПСС». Докладчик — инструктор гор
кома КПСС тов. Владимирова Л. А.

**
25 января, в 7 часов 30 минут вече

ра, в областном лектории состоится 
лекция на тему: «Внутреннее положе
ние и внешняя политика США на со
временном этапе». Читает кандидат юри
дических наук Б. И. Мелехин. После 
лекции — кинофильм.

26 января, в 7 часов 30 минут вече
ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «Электричество в живом 
организме». Читает Л. Г. Трофимов. 
После лекции — кинофильм.

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

Р ед актор  В. А. К У З Ь М И Ч Е В .

Пристань «Томск» заключает догово
ры с клиентурой города и области на 
перевозку гравия в навигацию 1956 
года.

За справками обращаться: г. Томск, 
Совпартшкольный переулок, 3, грузо
вая контора пристани или по телефону 
29-10.

2 — 2

Томский политехнический институт 
имени С. М. Кирова отпускает бесплат
но шлак организациям, учреждениям и 
стройкам.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9, главный корпус, хо
зяйственный отдел. 2 —2

коче-Клиникам требуются: слесарь, 
гар, прачки.

Обращаться: г . Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1 (во дворе), отдел кад
ров.

2 — 2

Требуются подсобные рабочие в це-

Группа работников Томского 
отделения «Теплоэлектропроект» 
выражает глубокое соболезнова
ние Козловой Людмиле Ильинич
не и ее семье по поводу смерти 
ее отца

ТЕПЛЯКОВА  
Ильи Степановича,

последовавшей 23 января 1956 
года.

25 января — «Иван Рыбаков».
26 января — «Домик на окраине».
27 января — «В сиреневом саду». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Томскому манометровому заводу
срочно требуются на постоянную работу: 
инженеры и техники-технологи, инжене
ры и техники-конструкторы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 68, отдел кадров и по 
телефону 42-52. 3 — 1

Томской транспортной конторе связи 
требуются: старший бухгалтер и диспет
чер.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 34. 2 — 1

Томской базе снабжения плавсоставаОбращаться- г. Томск, улица Совет
ская, 4 7 , типография М  1, к директо- | сР°чно требуются сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица 
___  2 —2 ' Маркса, 20.

Карла
2— 1

Кинотеатр имени М. Горького. 25 ян
варя — новый цветной художественный 
фильм «Педагогическая поэма». Сеан
сы: 10, 12-10 , 2-20, 4-30, 6 -40,
8 -50, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 25 января — новый художе
ственный фильм «Педагогическая поэ
ма». Сеэнсы. 10-20, 12-30, 2-40,
4 -50, 7, 9-10, 11-15. Малый зал — 
художественный фильм «Салтанат». Се
ансы: 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Л Г О /Д С К А О  С Т У Д И Й

Среда, 25 января
19.00 Кинопередача для детей. Кон

церт юных талантов. 19.40. Литератур
ная передача «Великий сатирик» (к 
130-летию со дня рождения М. Е. Сал
тыкова-Щедрина, великого русского 
писателя-сатирика, революционного де
мократа). 20.10. Художественный фильм 
«Свадьба с приданым».

Четверг, 26 января 
19.00. Концерт квартета Томской фи

лармонии. 19.30. Передача, посвящен
ная 6-й годовщине со дня провозгла
шения Индийской Республики. 20.00 
Художественный фильм «Чапаев».

*

У

кочега-Артели «Победа» требуются 
ры.

Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская, 62. 2 —2
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независимо от срока их приобретения.3 дополнительны: тиража- -  -  I -  - —    " Г  — w ^ w - - - -  ■ — —— • . к .  -  - — * ■ • *»•*•*.* о 14 /н ил

учасиоуга оадгда.прцштеннь» нелепее чем }с. девять месяцев до сроке тиража.

В каждом тираже на восемь разрядов займа разыгрывается:
Размер выигрыша В основном 

тираже
В дополнительном 

тираже
1С0 000 рублей — 8
50000 рублей 16 40
25.000 рублей 40 200
]0.( 00 рублей 200 640
5 000 рублей 640 6.40J
1.1 00 рублей 5.600 18 400

400 рублей 61.504 66.312

В с е г о : 1 68 0U0 92.000
___ 1

D БП ЫГАЦИи ' ? ш £ ц д . >  П‘РОАДЮТСЯ и п о к у п а ю т с я
С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н Ы М И  К А С С А М И

В Н И М А Н И Ю  к о л х о з о в ?
Управление рынками г. Томска, с целью улучшения обеспечения трудящих

ся города сельскохозяйственными продуктами, в 1956 году производит заключе
ние договоров с колхозами на поставку излишних сельскохозяйственных продук
тов на рынки г. Томска.

Колхозы, заключившие договоры с базарно-рыночным управлением, 
обеспечиваются местами для торговли на льготных условиях, а также торговым 
инвентарем по ставкам, утвержденным местными Советами.

Колхозы Томской области! Примем активное участие в снабжении трудя
щихся города сельскохозяйственными продуктами!
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Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А
с 27 января выпускает на экраны новую 

художественную кинокомедию
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Производство Ашхабадской киностудии. 
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